
Проект «Мы - здоровый 
край» объединил врачей 
Хабаровского края в 
популяризации здорового 
образа жизни и борьбы 
с неинфекционными 
заболеваниями.

Рак шейки матки - только в жен-
ской консультации роддома №4 
города Хабаровска в год выявляют 
10-12 случаев такой онкологии и 
около 20 случаев тяжелой дис-
плазии - предраковое состояние 
шейки матки. Эти цифры можно 

изменить и смертность от рака 
уменьшить, считает гинеколог 
кабинета патологии шейки 
матки КГБУЗ «Родильный дом 
№4» Оксана Тульвинская. Вы-
явить у женщины онкологию на 
ранней стадии или предраковое 
состоянии сегодня можно благо-
даря кольпоскопии. 

- Что такое кольпоскопия? 
- Это современный метод диагно-

стики, который представляет собой 
изучение шейки матки и влагалища с 
помощью специального оптического 
инструмента, который называется 

кольпоскопом. Приборы увеличива-
ют исследуемую область в 30 раз, 
это позволяет увидеть строение эпи-
телиального слоя шейки и состояния 
слизистой. Процедура отличается 
своей безболезненностью и инфор-

мативностью, благодаря ей можно 
на самых ранних стадиях выявить 
наличие патологии шейки матки и 
признаки развития онкологического 
процесса. 

- Какие показания для про-
ведения кольпоскопии? 

- Это кровянистые межменстру-
альные выделения, плохой анализ 
мазка на онкоцитологию, болезнен-
ные ощущения во время полового 
акта, новообразования неясного 
происхождения, выявленные в хо-
де визуального осмотра, конди-
ломы наружных половых органов, 

диагностированный ВПЧ высокого 
онкогенного риска, воспалительный 
процесс шейки матки. 

Сегодня кольпоскопия доступна 
всем женщинам, кольпоскоп есть 
в любой женской консультации 
города Хабаровска. Обратиться к 
медработникам за консультацией 
и лечением можно даже онлайн, 
сегодня для хабаровчан работает 
портал мыздоровыйкрай.рф, он соз-
дан и поддерживается при участии 
министерства здравоохранения Ха-
баровского края и центра профилак-
тики и здоровья. 
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Продолжение на стр. 11 �

Сергей ФОМИН («КП» - Хабаровск»)

Пока мужчины находятся 
в зоне спецоперации, дома 
их ждут любящие семьи. В 
честь минувшего Дня отца 
школьницы Хабаровска 
подготовили для любимых 
пап милые послания - 
рисунки, стихи и видео. 

 «ПАПА ВЕРНЕТСЯ, 
И МЫ ЗАВЕДЕМ СОБАКУ»

Василисе и Елизавете по 9 лет, де-
вочки учатся в одном классе, стара-
ются получать только хорошие от-
метки, в унисон говорят, что их папы 
храбрые и смелые герои, и, конечно, 
гордятся ими. 

Читайте на стр. 9 Читайте на стр. 9 ��

«Я так хочу «Я так хочу 
обнять тебя, обнять тебя, 
родной»родной»

Как Как 
в крупнейшем в крупнейшем 
регионе России регионе России 
проходил проходил 
финал финал 
конкурса конкурса 
«Мисс новая «Мисс новая 
Якутия»Якутия»

Читайте на стр. 7 Читайте на стр. 7 ��

Нет места лучше Нет места лучше 
на Дальнем на Дальнем 
Востоке, чем… Востоке, чем… 
Анадырь и Южно-Анадырь и Южно-
СахалинскСахалинск

Врачи Хабаровска борются с онкологией всеми методамиВрачи Хабаровска борются с онкологией всеми методами
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ЗДОРОВЬЕ
Горячие 
и ароматные: 
какие напитки 
защитят от простуд

ЗВЕЗДЫ
Съемки в «Москва 
слезам не верит» 
чуть не стоили 
Баталову жизни

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU
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группу ВКонтакте
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Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

ФОТОФАКТ
Напряженную рабочую неделю Владимир Пу-

тин завершал в  Ростове-на-Дону, где  в  штабе 
Южного военного округа начальник Генштаба 
Валерий Герасимов доложил президенту об измене-
ниях в зоне СВО.

Картина дня: в верхах

Игорь ЯКУНИН

Что сказал 
о нацизме 
в Европе и Америке 
Президент России.

В интервью для про-
граммы «Москва. Кремль. 
Путин» на телеканале 
«Россия 1», выдержку из 
которого привел в своем 
телеграм-канале журна-
лист Павел Зарубин, Вла-
димир Путин, в частно-
сти, коснулся отношений 
с рядом западных полити-
ков и того, как разнятся 
оценки одних и тех же 
слов и действий в России 
и за рубежом.

О ЛИДЕРАХ, 
ОТСТАИВАЮЩИХ 
СВОИ ИНТЕРЕСЫ

Отвечая на вопрос о 
том, что обструкции на 
Западе сейчас подверга-
ются политики и лиде-
ры, которые работали с 

Президентом РФ прежде 
и имеют с ним контакты 
и сегодня, Путин привел 
в пример переговоры с 
венгерским премьером 
Виктором Орбаном, с 
которым глава России 
общался в Пекине на 
минувшей неделе.

- Мой собеседник, 
господин Орбан, - он 
относится к немного-
численной когорте ев-
ропейских политиков, 
которые умеют отстаи-
вать свои интересы. Де-
лает это настойчиво, по-
следовательно. На мой 
взгляд, вполне тактично. 
У нас взгляды с ним не 
всегда совпадают. Более 
того. Часто мы находим-
ся с ним на разных плат-
формах совершенно. Но 

это не мешает нам разго-
варивать и искать реше-
ние каких-то проблем, - 
подчеркнул Путин.

О ТОМ, КАК ДЕЛЯТСЯ 
СИМПАТИИ

Агрессивную реакцию 
в Германии на интервью 
Герхарда Шредера газете 
Berliner Zeitung, где тот 
подтвердил, что мирные 
переговоры Москвы и 
Киева прошлой весной 
сорвали США, Влади-
мир Путин оценил эмо-
ционально.

- Что касается быв-
шего канцлера ФРГ го-
сподина Шредера. Вы 
сказали, его куда-то ста-
раются пересадить (что-
бы не оказаться рядом с 
нынешним канцлером 

Шольцем. - Ред.). Мы 
недавно видели безоб-
разную выходку в ка-
надском парламенте, 
где аплодировали на-
цисту… Так вот я хочу 
сказать. Чем дальше от 
Шредера - тем ближе 
к Энтони Роту. К главе 
канадского парламента, 
который симпатизирует 
нацистам. Чтобы в Гер-
мании меня услышали, 
попробую сказать это 
даже по-немецки.

Повторив свою фразу 
про удаленность от Шре-
дера и близость к Роту на 
языке Гете и Манна, Вла-
димир Путин добавил:

- В Германии мно-
го порядочных людей. 
И, уверен, многие это 
услышат.

Путин обратился 
к немцам на языке Гете
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 � А НУ-КА, ДЕНЕЖКИ

Евгений БЕЛЯКОВ

Российские банки 
стали отклонять 
80% заявок на займы. 
ЦБ считает: излишняя 
щедрость кредитных 
организаций 
губительна 
для экономики.

«Банки не хотят давать кредиты» - 
звучит как «пчелы против меда», прав-
да? Однако, как подсчитали в Нацио-
нальном бюро кредитных историй, в 
сентябре доля одобренных заявок на 
кредиты составила лишь 19,6%. Для 
сравнения, до конца лета этого года, 
по данным Сравни.ру, средний пока-
затель одобрений был около 40%. 
То есть банки стали давать взаймы 
вдвое реже.

Почему банки вдруг стали такими 
«жадными»? Оказывается, тут не обо-
шлось без вмешательства финансо-
вых властей страны.

Дело в том, что минувшим летом 
банки раздавали займы прямо-таки 
стахановскими темпами. Только в 
августе россияне набрали ссуд на 
1,8 трлн рублей. Это рекорд за всю 
историю.

Это разогнало спрос на разные 
товары и - как следствие - ускорило 
инфляцию. Весной она составляла 
2,33%, сейчас - уже 6,38%.

Зависимость тут прямая: народ на-
бирает кучу денег взаймы - сразу идет 
покупать на них машины/мобильники/

холодильники  - и цены растут еще 
сильнее.

Вот в Центробанке и решили при-
нять меры, чтобы притормозить тем-
пы роста цен. Вот что, в частности, 
сделал Центробанк за последние пару 
месяцев.

Резко повысил ключевую став-
ку. С августа она выросла с 7,5% до 
13% годовых.

Ключевая ставка - это процент, под 
который ЦБ дает деньги в долг обыч-
ным банкам. Им их нужно возвращать. 
Поэтому следом за ключевой ставкой 
выросли и проценты по банковским 
кредитам. Ипотеку на вторичку теперь 
дешевле 14% не найдешь, а потреби-
тельские займы зашкаливают за 20%.

Сократил лимиты на выдачу ри-
скованных кредитов. 

Это очень жесткое ограничение. 
Раньше банки могли давать сильно 
закредитованным клиентам до 30% 
от всего объема новых займов. Теперь 
этот лимит ужесточили до 5%.

По расчетам ЦБ, благодаря этим 
и другим мерам объем выдаваемых 
кредитов в четвертом квартале дол-
жен снизиться примерно на четверть. 
Сможет ли это повлиять на инфляцию, 
сказать сложно. В ЦБ верят, что смо-
жет. Поверим и мы.

В любом случае брать взаймы под 
нынешние ставки слишком дорого. 
Сейчас лучше копить.

Потребительский 
вредит

 � ПРОЕКТЫ

Елена КРИВЯКИНА

Депутаты 
предложили 
установить 
единые для всех 
регионов правила 
тишины.

Золотое правило «Делу вре-
мя  - потехе час» работает в 
каждом регионе по-своему. 
Например, в московских мно-
гоэтажках запрещено шуметь 
с 23.00 до 7.00 утра. 

В Питере нельзя шуметь с 
22 часов до 8 утра, а в Ка-
зани - с 22 часов до 6 утра в 
будни и с 22 часов до 9 утра 
в выходные…

Но скажите честно, все ва-
ши соседи обращают внима-
ние на эти правила? Громкий 
звук телевизора по ночам, 
танцы, тусовки, пьяные дебо-
ши и полное наплевательство 
по отношению к тем, кто жи-
вет за стеной, - таковы, увы, 
реалии жизни многих из нас.

Ах да, чуть не забыла: и 
конечно, великий и ужасный 
перфоратор.

И вот законодатели в оче-
редной раз решили навести 
здесь порядок. В Госдуму бу-
дет внесен обновленный зако-
нопроект о тишине. Депутаты 
разработали его совместно с 
правительством.

Теперь предлагается 
установить единые прави-
ла. Во всех регионах стра-
ны нельзя будет шуметь 
с 23.00 до 7.00, а также 
в тихий час  - с 13.00 до 

15.00. Ужесточится подход 
к проведению шумных стро-
ительных работ. Они будут 
разрешены только с 9.00 до 
19.00 в будни с перерывом 
с 13.00 до 15.00.

Штрафы для нарушите-
лей также будут едины-
ми (сейчас в каждом регионе 
почему-то свое наказание). 
Если на любителей пошуметь 
в полицию заявили впервые, 
то штраф составит:

� от 500 до 2000 рублей 
для граждан;

� от 5000 до 10 000 ру-
блей - для должностных лиц;

� от 20 000 до 50 000 ру-
блей - для юридических лиц.

В случае повторного нару-
шения максимальный размер 
штрафа вырастет до:

� 5000 рублей - для граж-
дан;

� 20  000 рублей  - для 
должностных лиц;

� 100 тысяч рублей - для 
юрлиц.

Так неужели единая систе-
ма наказаний для всей стра-
ны заставит шумных соседей 
угомониться?

- Тот законопроект, кото-
рый предлагается, особо ни-
чего не изменит. Потому что 
главная проблема законов о 
тишине в том, что они тоталь-

но не исполняются. У полиции 
просто не хватает времени 
приезжать на подобные вы-
зовы и составлять протоколы 
о правонарушениях,  - посе-
товала в эфире Радио «КП» 
(FM.KP.RU) зампредседате-
ля Комитета Госдумы по 
жилищно-коммунальному 
хозяйству и строительству 
Светлана Разворотнева.

Но все же в некоторых 
случаях новый закон будет 
полезен, считают эксперты.

- Важно, что законопроект 
поможет бороться с питей-
ными заведениями, которые 
находятся в шаговой доступ-
ности от дворов и работают 
24 часа. Хочешь не хочешь, 
а крики, разбитые бутылки, 
песни  - это повседневный 
лейтмотив для этих заве-
дений. Если законопроект 
примут, они будут вынужде-
ны свернуть свою деятель-
ность,  - рассказала испол-
нительный директор гильдии 
управляющих компаний в 
ЖКХ Вера Москвина.

Кстати, чтобы борьба с на-
рушителями тишины не дошла 
до фанатизма, законодатели 
напоминают: звук текущей во-
ды, детский плач и «топанье 
собак и котов» под понятие 
«шум» не подпадают.

Хочешь - 
оштрафуй соседей, 
что мешают спать
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Потребительский рынок заполнен 
подделками: от безобидных сумочек 
до смертельно опасных лекарств 
и поддельного алкоголя (материал об этом 
на стр. 8 - 9), и мы спросили:

А вы сталкивались 
с контрафактом?
Виктор ЛАЗЬКО, завлабораторией луковых 
и бахчевых культур НИИ риса:

- Очень много контрафакта на рынке семян, больше по-
ловины. Люди жалуются: взяли семена арбуза и тыквы, ино-
странные гибриды, а выросло - ни урожайности, ни вкуса! 

Максим ЧЕРНИГОВСКИЙ, гендиректор «Клуба 
профессионалов алкогольного рынка»:

- Процент контрафактного алкоголя растет. Подделывают 
чаще водку и коньяк - это намного проще, чем вино, и са-
мый высокий акциз. У нас в 70 тысячах малых населенных 
пунктов, где нет сетевых магазинов, отсутствует не под-
дельный алкоголь.

Ян БРАНИЦКИЙ, эксперт по безопасности:
- Я столкнулся с поддельными лекарствами от простуды. 

Брал упаковки в разных аптеках, от второй эффект был 
нулевой. Стал присматриваться к деталям: ко вкладышу, 
наклейке, шрифтам. Оказалось, пустышка. Говорил с фар-
мацевтами  - они уверяют, что подделок уже десятки про-
центов. Еще столкнулся с фальшивыми фильтрами для воды: 
оригинальный в сетевом магазине стоил тысячу, а на рынке 
столько же - упаковка из пяти.

Антон ШАПАРИН, вице-президент 
Национального автомобильного союза:

- Мы провели всероссийский опрос водителей, сталкива-
лись ли они с контрафактом: 57% не сталкивались, а 40% 
приходилось. Это касается всех автозапчастей и расход-
ников. Качество полиграфии у поддельщиков уже бывает 
получше, чем у оригиналов. Я держал в руках масляный 
фильтр на BMW, и он был на 2 мм короче оригинала, то 
есть масло просто фильтроваться не будет, убийство для 
движка. Кстати, с маслами что-то невообразимое творится.

Александр ШАГАНОВ, поэт-песенник:
- Количество левых CD-дисков было огромное, в том числе 

и с моими песнями. По качеству полиграфии я их отличал. 
Но мне и самому приходилось покупать когда-то на Горбушке 
левак. Назвали стоимость, тогда - полторы тысячи за диск. 
Я: так это же контрафакт! А мне: хотите оригинал, умножай-
те на пять! Ну и в одном ларечке, затаившемся в большом 
магазине на Таганке, встретил «итальянскую» обувь в почти 
фирменной коробке, но шовчик-то кривой и каблук не тот. 
Будьте бдительны, товарищи, жалейте свои ноги и уши!

Василий МЕЛЬНИЧЕНКО, глава 
«Федерального сельсовета»:

- Ой как много подделок! И молоко подделывают, и масло. 
Я сталкивался и с поддельными удобрениями, и с левыми 
запчастями. А это страшно.
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Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»

Новые автозаконы, 
технологии, 

тест-драйвы, лайфхаки, 
дорожные 

истории и многое-многое 
другое - в программе 

«Мой автомобиль» 
с понедельника по четверг 
в 7.00 (мск) на Радио «КП»

Владимир ПЕРЕКРЕСТ

СКРОМНЕЕ НАДО БЫТЬ
- Может быть, они (россий-

ские авто. - Ред.) поскромнее 
выглядят, чем «Мерседесы» и 
«Ауди», которые в 1990-е го-
ды начали закупать в огром-
ных количествах, но ничего! - 
приободрил недавно Владимир 
Путин госслужащих. Которые, 
как известно, скоро в едином 
порыве пересядут с вышеука-
занных «Мерседесов», «Ауди» 
и прочей роскоши в средства 
передвижения отечественного 
производства.

И вот в конце прошлой не-
дели Минпромторг объявил, 
на каких именно автомобилях 
будет разрешено ездить нашим 
чиновникам. В списке шесть 
брендов, которые произво-
дятся в России (но в будущем 
перечень может обновляться):
� отечественные Aurus, Lada 
и «УАЗ»;
� условно отечественные 
«Москвич» и Evolute, которые 
собирают у нас в основном из 
китайских комплектующих;
� китайский Haval, который 
собирают в Тульской области.

Всего получается 22 моде-
ли - выбирай любую (все они 
перечислены в рубрике «Кон-
кретно»).

AURUS НЕ ДЛЯ ВСЕХ
Для высшего руководства, 

конечно же, Aurus Senat. На 
лимузине этой модели ез-
дит президент, а на кабрио-
лете министр обороны Сергей 
Шойгу принимал парад 9 Мая. 
Еще есть внедорожник Aurus 
Komendant, он подойдет си-
ловым министрам и их замам, 
главам госкорпораций, имею-
щим отношение к оборонной 
промышленности. Самое оно 
и для машин сопровождения.

Aurus уже стал основной ма-
шиной для спикера Госдумы 
Вячеслава Володина. Пример-
но месяц назад появилась ин-
формация о том, что едва ли не 
первым министром, пересев-
шим на топовую российскую 
марку, стал глава Минздрава 
Михаил Мурашко, до этого он 
ездил на представительском 
BMW.

- «Аурус» - одна из лучших, 
если не лучшая в мире машина 
для своего класса, - рассказал 

«КП» исполнительный директор 
Объединения автопроизводите-
лей России Игорь Коровкин. - 
Двигатель, коробка, электро-
ника, отделка... И я бы отметил 
комфорт для водителя. В со-
ветских лимузинах водитель 
сидел как по стойке смирно. 
Потому что перегородка, от-
деляющая задний отсек, рас-
полагалась вплотную к спинке 
водительского сиденья, чтобы 
пассажирам было посвободнее, 
и у водителя не оставалось про-
странства, чтобы откинуться 
поудобнее. Сейчас у водителя 
больше комфорта.

Так что получить за госу-
дарственный счет Aurus вме-
сто топовых BMW, Mercedes 
или Audi - это явно шаг впе-
ред. И еще вопрос, всем ли же-

лающим министрам, замам и 
вице-спикерам дадут на нем 
поездить. Как-никак предста-
вительский BMW 7-го класса 
в топовой комплектации с мо-
тором в 544 «лошадей» стоит 
25 млн рублей, а стандартный 
Aurus Senat с движком 598 л. с. - 
от 38,5 млн рублей. Komendant 
с таким же двигателем и того 
дороже - от 44 миллионов.

РЕГИОНАЛЬНЫЙ 
«УАЗ-ПАТРИОТИЗМ»

Что до основной массы про-
стого российского чиновниче-
ства, то у нее запросы попроще.

- «УАЗ Патриот» и «Лада 
Нива» вполне могут подойти 
для администраций сельских 
районов, - сказал «КП» депу-
тат Госдумы Алексей Веллер. - 

Могут они использоваться и 
в областных администраци-
ях: работникам надо ездить 
в сельские районы, не все же 
из кабинета руководить. Тра-
диционно там в основном ез-
дят на «Тойотах» различных 
модификаций, но уже видел 
в Хакасии и в Красноярском 
крае «УАЗ Патриот» - люди 
сами стали пересаживаться 
на эти марки. А большин-
ство госслужащих в городах 
и муниципалитетах, как мне 
кажется, будут пользоваться 
«Москвичами» или «Ладами».

Что из минпромторговского 
списка подойдет для Госдумы 
или региональной админи-
стративной элиты - это во-
прос. Основной парк Госду-
мы: для руководства - BMW 
7-й серии, Audi А8, для пред-
седателей комитетов - BMW 
5-й серии. А «разгонные» ма-
шины (для выездов на места) 
в гараже для рядовых депута-
тов - это обычные Ford Focus, 
рассказал Веллер.

На что пересаживаться - это 
придется повыбирать. Если 
с заменой разъездных «Фо-
кусов» проблем не будет, по-
дойдет практически все из 
предложенного списка, то 
пересаживать даже солид-
ных руководителей с «пятер-
ки» BMW на целый Aurus - это 
слишком расточительно. Воз-
можно, тут придут на помощь 
китайские товарищи. Тот же 
Haval H9 - машина комфорт-
ная, надежная, да и стоит 
«всего лишь» от 4 млн рублей.

Lada:
• Vesta
• Vesta SW Cross
• Granta
• Niva Travel
• Niva Legend
 
«УАЗ»:
• Патриот
• Пикап
• Профи
• Хантер
• Старый грузовой ряд («буханка»)
 
Aurus:
• Senat
• Komendant
 
«Москвич»:
• 3
• 3е
• 6
 
Evolute:
• i-Pro
• i-Joy
• i-Sky
 
Haval:
• Jolion
• Dargo
• F7/F7x
• H9
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КОНКРЕТНО

ВОТ НА ЧЕМ БУДУТ ЕЗДИТЬ 
ЧИНОВНИКИ

КСТАТИ

«Тойоту» заменит «Москвич»
Конечно, госслужащие будут пересаживаться на российские авто 

не одномоментно, а постепенно - тут многое зависит от износа нынеш-
него автопарка и исполнительности каждого чиновника. Однако уже 
решено, что депутатам при посещении регионов будут предоставлять 
не иномарки, как прежде, а отечественные машины.

- Я через несколько дней отправляюсь в рабочую поездку по Крас-
ноярскому краю, и мне уже сообщили, что ездить по региону буду 
на «Москвиче», правда, не назвали модель, - рассказал нам Алексей 
Веллер. - Очень интересно попробовать, до этого я в регионах ездил 
на Toyota Camry.

И президент, и депутат
машине нашей сборки рад

Стало 
известно, 
на какие 
машины 

пересадят 
российских 

госслужащих.

FM.KP.RU
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Иван ПАНКИН, 
Людмила ПЛОТНИКОВА

Своими действиями 
Штаты только усилили 
Россию, считает 
тележурналист.

Известный журналист-
международник Александр 
Гурнов стал гостем програм-
мы «Диалоги» на Радио «Ком-
сомольская правда» (FM.
KP.RU). Приводим самые 
интересные фрагменты бе-
седы. 

- Александр Борисович, вну-
тренние проблемы вроде бы ис-
чезли из новостной повестки 
дня, и все сейчас вертится во-
круг проблем международного 
масштаба…

- Не соглашусь с вами. Вну-
тренние проблемы не ушли из 
повестки. И я не думаю, что 
это правильно, когда между-
народная повестка заслоня-
ет внутреннюю. Кстати, вот 
если мы возьмем все боль-
шие державы - Китай, Аме-
рику, там всегда внутренние 
проблемы на первом месте. 
И грядущие выборы в США 
будут вокруг внутренних про-
блем, а не вокруг междуна-
родных.

Что же касается Ближнего 
Востока, то очередное обо-
стрение там было предсказуе-
мым. Отчасти мы сами в этом 
виноваты, потому что после 

войны в Заливе мы прак-
тически ушли с Ближнего 
Востока и отдали регион 
на откуп нашим западным 
партнерам, как мы тогда 
любили их называть. А они 
стали это дело разруливать 
в своих интересах. Но про-
блема современного За-
пада заключается в том, 
что он по-прежнему умеет 
свои интересы отстаивать 
только теми способами, 
которыми отстаивает их 
уже многие-многие века. 
То есть колониальными. 
Так что все, что на Ближ-
нем Востоке и не только 
сегодня происходит, это 
результат недостаточно 
сбалансированной, не-
достаточно продуманной 
политики, в первую оче-
редь американцев.

- Есть ли у Штатов за-
интересованность в этой 
войне?

- Если начнется боль-
шая война на Ближнем 
Востоке, то вырастут 
цены на энергоносите-
ли и на все остальное, 
соответственно это выгод-
но американцам, потому что 
они являются крупнейшими 
экспортерами как раз всего 
остального. А нефть в случае 
чего у них своя есть. Еще один 
сценарий - война начнется, и 
американцы будут бомбить 
Иран. Вот зачем сейчас в том 
регионе два авианосца? Вряд 
ли для того, чтобы сектор Га-
за атаковать. Миллионы бе-
женцев хлынут на Северный 
Кавказ, а оттуда - в Россию, 
вплоть до Ростова. Это тоже 
может быть частью американ-
ского плана. В штаб-квартире 

ЦРУ такие сценарии рассма-
триваются. Но при всем при 
этом американцы понимают, 
что ослабления России не 
происходит. Наоборот, пока 
они усилили Россию объек-
тивно. Идет усиление влия-
ния России в мире, ее роли 
в международных делах. И 
одновременное ослабевание 
роли Соединенных Штатов.

- Как вы оцениваете отноше-
ния России с Китаем?

- Пока что и древесина, 
и пресная вода, и ископае-
мые ресурсы у нас имеются 
в таком количестве, Китаю 
гораздо выгоднее с нами со-
трудничать. Напомню, о чем 
говорили президенты во вре-
мя последней встречи в Пе-
кине - военно-политические 
моменты, трубопроводы, по-
ставки российского зерна, 

транспортные коридоры. Пе-
реговоры велись в широком 
формате, и после них главы 
наших государств, как было 
объявлено, ушли пить чай. И 
вот когда они вышли, Путин 
светился от счастья. Китай-
цы умеют особо тонко разби-
раться в людях, в эмоциях. Я 
специально взял в китайской 
прессе определение, выписал 
два иероглифа, попросил пе-
реводчиков перевести. СМИ 
написали, что «Путин светил-
ся от счастья». То есть перего-
воры были очень успешными. 

- Выборы в США: есть все 
предпосылки к тому, что ни 
Байден, ни Трамп вообще не 
будут участвовать в выборах в 
2024 году. И что тогда?

- Я согласен с мнениями 
многих пессимистов, кото-
рые говорят, что в США дело 

идет к гражданской войне. Не 
факт, что она произойдет при 
нашей жизни. Но то, что се-
годня происходит в Америке, 
это очень похоже на предпо-
сылки к реальному внутрен-
нему противостоянию, вклю-
чая военное.

Больше половины амери-
канцев сегодня счита-
ют реальной граждан-
скую войну, и не только 
морально, но и техни-
чески к ней готовят-
ся. На 46% (это много!) 
вырос спрос на оружие 
в США. 70% американ-
цев сегодня считают, что 
американская модель де-
мократии служит только 
интересам богатых. Плюс 
есть конфликт республи-
канцев и демократов. 
Причем две партии на-
столько похожи, настоль-
ко за все хорошее против 
всего плохого, что отли-
чаются мелочами, кото-
рые их маргинализиру-
ют. Средства массовой 
информации, нужно от-
дать должное, в Америке 
столь хороши и сильны, 
что им удается с помо-
щью пиар-компаний до-
биться того, что уже много 
лет страна голосует 50 на 

50. Каждый раз чуть ли 
не вручную пересчиты-
вают бюллетени, и судьба 
президентства решается 
несколькими сотнями го-

лосов в одном из штатов. Это 
что означает? Что Америка 
разделена, что большинство 
никого не выбирает. Ситуа-
ция в Америке очень нехоро-
шая и, если там рванет, нам 
мало не покажется.

- То есть будет третья миро-
вая война?

- Кстати, если верить Са-
мюэлю Хантингтону, челове-
ку, который, на мой взгляд, 
написал лучшую работу по 
столкновению цивилизаций 
и лучше всех вскрыл механиз-
мы того, как рождаются кон-
фликты, то заваруха должна 
начаться с Китая, с Тайваня, 
а не со Штатов или Ближнего 
Востока. И все равно я бы не 
стал никого пугать мировой 
войной. Я не верю в то, что 
она произойдет.

Читайте на сайте 
«США предчувствуют 
катастрофу: почему 

не начинается наземная 
операция в секторе Газа»
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Политический 
обозреватель RT 

Александр Гурнов.
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Со времен янки и конфедератов 
в США не было такого противостояния в обществе, как сейчас. 

Александр ГУРНОВ:

В США дело идет 
к гражданской войне
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Мобилизация инвалидов 
в ВСУ официально еще не на-
чалась, но, видимо, неминуема - 
уже идет «прогрев обществен-
ного мнения». Эта новость 
вызвала истерику в соцсетях 
по всей Украине и первые по-
пытки осознать происходящее.

Чем закончится это желание 
Киева затянуть «тотальную 
войну с москалями», очень про-
сто понять с помощью новей-
шей истории и криков отчая-
ния из украинских масс.

ДЕТИ И ИНВАЛИДЫ - 
ПОСЛЕДНИЙ РЕЗЕРВ 
НЕГОДЯЕВ

Начнем с исторических па-
раллелей. Наглядных до режу-
щей боли в животе.

Тактические знаки и симво-
лы Третьего рейха появились 
на знаменах, форме и технике 
ВСУ еще в  2014-м. С тех пор 
Украина уже не скрывала, что 
четко двигается темной тро-
пой своих предшественников 
из нацистской Германии и не 
прочь повторить их судьбу. 
Менее чем за 10 лет она про-
шла путь до «тотальной моби-
лизации» - последнего шанса 
продлить агонию «славаукра-
инства».

А теперь - параллели.
Осенью 1944-го, пытаясь 

оттянуть неизбежный крах, 
Гитлер создал 3 новых рода 
войск: фольксгренадеров, 
фольксштурм и «кишечные 
батальоны».

В фольксгренадеры брали 
летчиков и моряков, остав-
шихся без самолетов и ко-
раблей.

Что такое фольксштурм, 
мы представляем по книгам 
и фильмам. Из 16-летних под-
ростков создали 6-ю танко-
вую армию СС, атаковавшую 
союзников в Арденнах. Это 
было последнее наступление 
Третьего рейха. А потом паца-

ны с фауст-патронами пыта-
лись оборонять Берлин... Не 
удивлюсь, если Зеленский 
в итоге призовет и подрост-
ков, расплатившись их кро-
вью за лишние месяцы своего 
правления и коррупции.

А вот «кишечные батальо-
ны» менее известны. В них 
собирали немцев с хрониче-
скими болезнями желудочно-
кишечного тракта, но спо-
собных держать оружие. 
Такой была, например, 70-я 
пехотная дивизия, которую 
в войсках называли «дивизи-
ей белого хлеба» - у воинов-
гастритчиков было даже 
специальное диетическое 
четырехразовое питание.

ПОДНОСИТЬ СНАРЯДЫ 
МОЖНО И БЕЗ ГЛАЗА?

Не случайно первое, что сде-
лал новый министр обороны 
Украины Рустем Умеров, - 
откорректировал категории 
граждан, подлежащих призыву 
в ВСУ. Теперь в армию годят-
ся и туберкулезники, и боль-
ные СПИДом, и страдающие 
«кратковременными проявле-
ниями расстройств психики». 
А инвалидов III группы начали 
потихоньку загребать с лета. 
Буквально на днях появил-
ся ролик - женщина пришла 
разбираться с военкомом. Ее 
отца, только что перенесшего 
сложную полостную опера-
цию, с еще не снятыми швами, 
вывели из автобуса военкома-
товские «охотники за голова-
ми» и всего за час, с помощью 
врачей-бандеровцев, призна-
ли годным к строевой службе. 
Украинцев приучают к мыс-
ли, что призыв больных - это 
нормально. Для закрепления 
такой мысли был задействован 
специальный адвокат Иван 
Либерман. Его разъяснения по 
призыву инвалидов III группы 
перепечатал весь украинский 

официоз. Процитируем:
«…По закону лица с инва-

лидностью призыву в армию 
не подлежат. Однако мужчи-
ны с инвалидностью могут 
быть призваны на военную 
службу в особый период - 
по их согласию. Украинцы 
с инвалидностью не должны 
игнорировать повестки. Они 
обязаны прийти в военко-
мат с документами, которые 
подтверждают их статус».

По мнению юриста Либер-
мана, инвалидность III груп-
пы - это легкое расстройство 
здоровья, которое не мешает 
копать траншеи и подносить 
боеприпасы. Дословно: «раз-
ными способами помогать 
армии и быть полезным со-
братьям».

И вообще, считает Ли-
берман, среди «третьегруп-
пников» слишком много 
симулянтов, получавших ин-
валидность ради льгот и пен-
сий. Этот ваффен-юрист мог 
бы заглянуть в официальный 
список заболеваний, дающих 
право на III группу. Очень бы 
удивился:

 �  «отсутствие одного легкого;
 � отсутствие одного глаза;
 � двусторонняя глухота;

 � паралич кисти;
 �  отсутствие всех фаланг че-
тырех пальцев кисти, за ис-
ключением первого;

 � культя бедра и голени;
 �  искусственный клапан 
сердца…»

Но я так понимаю, что 
у юриста-бандеровца нет зада-
чи спасти инвалидов от «мяс-
ных штурмов». Наоборот, он 
помогает призвать в ВСУ как 
можно больше «мяса». Уди-
вительное дело, именно после 
этого выступления украин-
ские массы начали о чем-то 
догадываться.

НУ РАЗВЕ ЭТО НЕ АГОНИЯ?
И если в украинском рейхе 

намерены призывать инвали-
дов, значит, «война с моска-
лями» приближается к неумо-
лимому финалу. Я нашел этот 
аудиофайл в одесском чате, 
где общаются наши бывшие 
соотечественники. Прозрение 
не приходит внезапно, это му-
чительный процесс:

«...Ну разве это не агония? 
Разве это не агония? Реально, 
но я не знаю, осталось этому 
Зеленскому, ублюдку, оста-
лось только выступить по те-
лику и сказать, чтобы те, кто 
завтра не явится в ТЦК (ана-
лог военкоматов. - Авт.)… Да 
мы на всех уголовку заведем! 
То есть вроде как на себя Зе-
ленский не хочет брать моби-
лизацию. Да, негатив, он же 
хочет переизбраться!

Реально началась проблема 
с людьми. Я думаю, они уже 
выбрали всех. То есть я боль-
ше не знаю людей, которые 
говорят: «Я бы пошел, если 
придет повестка». Я думаю, 
что такие кадры уже закон-
чились».

Дальше гражданин Украи-
ны начинает эмоционально 

размышлять: как же так вы-
шло и почему все это терпят? 
Ответа нет.

«...Вы вообще нормальные? 
Вы понимаете, что страны не 
будет через 2 года реально! Ее 
не будет! Не будет Донбасса, 
не будет Крыма, юг будет па-
рализован, все заберет Рос-
сия. Вы это не понимаете со 
своими йододефицитными 
львовянами?»

Это важный пассаж, гово-
рящий о том, что даже самые 
догадливые по ту сторону Дне-
пра еще не поняли сути пре-
тензий России и продолжают 
оценивать Украину как цель-
ный легитимный конструкт, 
а не треснувшее квазигосудар-
ство, сохраняемое силами из-
вне исключительно для войны 
с братьями по крови.

Дальше самое интересное. 
Одессит говорит про «вы-
ученную беспомощность», 
которую прививали украин-
цам больше 30 лет. С помо-
щью вот этого, пресловутого: 
«европейский шлях», «За-
пад нам поможет», «Запад 
все оплатит», «будем жить 
как в Европе, потому что мы 
европейская страна». Автор 
пламенной речи предлагает 
с кем-то договориться, найти 
на Украине «козла отпуще-
ния, дать ему миллион дол-
ларов, чтобы он подписал 
какие-то условия с Россией, 
а потом чилил (англицизм, 
отдыхал. - Авт.) остаток жиз-
ни на Мальдивах». Автор еще 
не понимает, что после всего 
произошедшего любой дого-
вор с Украиной не стоит бу-
маги, на которой написан. Но 
он не был бы одесситом, если 
бы не пытался что-то вытор-
говать даже в такой позорной, 
безнадежной ситуации:

«Поэтому, друзья - женщи-
ны, мужчины, парни, девуш-
ки, уговаривайте всех долбо-
ящеров вокруг вас: всё, хватит 
войны, всё, мир, потому что 
смотрите - страны не будет 
100%. Но если сейчас на-
чать договариваться о неких 
уступках, то есть шанс еще 
что-то сохранить. Подумайте 
над этим».

У меня плохие новости для 
автора этой истерики. Никто 
не собирается договаривать-
ся с Украиной, она не до-
зреет до осознания реально-
сти. Россия не хочет, чтобы 
ее еще раз обманули, у ки-
евских политиканов совсем 
другие задачи - «война до по-
следнего украинца». Поэтому 
инвалидов все-таки призовут. 
Потом - фольксштурм. По-
том - капитуляция и покая-
ние. Ничего иного придумать 
невозможно, Украина сама 
скопировала этот путь с са-
мого омерзительного образца 
в человеческой истории - Тре-
тьего рейха.
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Прежде Зеленский перед камерами 
награждал тех, кто потерял в боях руки и ноги, 

а теперь вернет их на фронт?

Хроники бесчеловечности

Зеленский собирает «кишечные батальоны».   
             Дальше - только фольксштурм

Киев готовит 
мобилизацию 
инвалидов III группы! 
Людей без глаза, 

без легкого, 
без пальцев...

             Дальше - только фольксштурм

   Дмитрий СТЕШИН,  

      военкор «КП»   

Священная 
военная операция: 

от Мариуполя до Соледара
Год СВО, день за днем, плечом к плечу с героическими бойцами и про-

стыми людьми. Вместе с легендарным военкором Дмитрием Стешиным 
читатель проходит через будни Донецка, штурм Мариуполя, радость побед 
и горечь неудач. Искренне и без прикрас.
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«Комсомолка» рекомендует:

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781,
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru
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24 октября - 
День спецназа 
России, элиты нашей 
армии. Накануне этой 
профессиональной 
даты 
наш корреспондент 
поговорил 
в зоне СВО 
с командиром 
группы специального 
назначения.

«ВЫ - МОЯ ГОРДОСТЬ»
Покосившаяся избушка 

прифронтового села. Старые 
советские обои с плетеным ор-
наментом, поскрипывающие 
деревянные полы, массивные 
настенные часы из прошлого 
века. Прошу их снять, перед 
тем как включаю запись на ка-
мере, - слишком узнаваемые: 
когда-то в этой хате сидели 
украинские «захисники», мо-
гут вычислить местоположе-
ние. На той стороне работают 
целые службы, которые вни-
мательно отсматривают пу-
бликации в соцсетях и по ним 
пытаются найти наши пункты 
дислокации.

- Дорогие разведчики, се-
годня в канун нашего про-
фессионального праздника за 
мужество и героизм стоящие 
в строю военнослужащие удо-
стоены высоких госнаград. За 
смелость и отвагу, проявлен-
ные при отстаивании интере-
сов России, указом президента 
рядовой… награждается орде-
ном Мужества. Ефрейтор… за 
мужество, разумную иници-
ативу и защиту нашей Роди-
ны награждается медалью «За 
отвагу», - комбат пулеметной 
очередью растягивает букву 
«р», но в этом нет ни пафоса, 
ни напускной брутальности.

Наоборот, звучит очень ор-
ганично - аутентичная фоне-
тика комбата спецназа. Таким 
рычащим голосом он может и 
поощрить, и взгреть, если есть 
за что. И пошутить, и научить.

- Хочу выразить от себя и 
командования признатель-
ность за ваш тяжелый про-
фессиональный труд. Я всег-
да говорил: вы - моя гордость. 
Низкий поклон вам, спаси-
бо, - заканчивает церемонию 
комбат под аплодисменты 
подчиненных.

Встретишь таких на улице, 
ни за что не подумаешь, что 
спецназовцы - не амбалы из 
сериалов. Зато каждый - спец 
в своем деле. Они расходятся 
по своим будничным делам. 
Кто-то разворачивает новый 
дальнобойный противотанко-
вый комплекс. Кто-то садится 
за изготовление боеприпаса 
для дрона. Кто-то - за пульт 
игровой приставки, отдыхать 
тоже надо. Игр, правда, не-
много. Футбол - и тот жен-
ский. Но страсти там кипят 
настоящие, мужские.
«ОБЫЧНАЯ РАБОТА»

- Ты как в спецназ попал? - 
спрашиваю командира этой 
группы, молодого лейтенанта, 
но уже Героя России с позыв-
ным «Кощей».

- Детская мечта - попасть в 

спецназ или в ВДВ. Поэтому 
еще в школе тренировался, 
спортом занимался. Поступил 
в педагогический колледж на 
физкультурное отделение...

Мы идем по сосновому лесу, 
в котором еще недавно шли 
тяжелые бои. Где-то поляны 
выгорели пятнами - следы 
реактивных систем залпово-
го огня, где-то стволы деревьев 
скошены по человеческий 
рост - работа артиллерии. «Ко-
щей» рассказывает, что после 
срочной службы в армии за-
ключил контракт. Выполнял 
боевые задачи в Кабардино-
Балкарии, Дагестане, Сирии. 
В СВО - с первых дней. Про-
шел путь от рядового до лей-
тенанта. Офицером стал уже 
здесь. Как и положено насто-
ящему герою, не очень разго-
ворчивый и очень скромный.

- Обычная работа, - пожима-
ет он плечами, на которых ви-
сит бронежилет. - Поначалу у 
парней лишние телодвижения 
были, а со временем подната-
скались, спокойно работаем. 
Отработал и ушел.

- Вот так просто?
- Ну, не всегда. Зашли, на-

пример, в соседнюю лесо-
полосу вчетвером, а там уже 
противник сидит. Мы-то сразу 
поняли, кто они. А они нет. 
Мы им «джамбу» показываем 
(жест наемников), мол, свои. 
А противника раз в пять боль-
ше. Они говорят: досмотрим 
сейчас вас. У нас с предохра-
нителя уже все снято, начи-
наем стрелять. Минут 20 - 30 
боя - и уходим обратно. Повез-
ло. Но везение без подготовки 
не приходит, хотя такое, если 
честно, я в фильмах только ви-
дел. Человек 10 - 12 мы точно 
положили.

- Сам удивился?
- Ага. Хотели забрать одного 

с собой, но он тяжелый, «трех-
сотый» (раненый. - Ред.) был, 

не получилось. А так вообще 
красиво вышли бы.

- А «красивый» пример есть?
- В прошлом году с группой 

противника встретились. На-
чалась сперва стрелкотня, 
потом они давай орать: 
«Братцы, чего мы стреляем 
друг друга?» Поговорили па-
ру секунд, и опять бой. Ну, мы 
их добили, двоих в плен взяли.

«БОГ НА НАШЕЙ 
СТОРОНЕ»

- Что чувствуешь, когда 
идешь на задачу? У спецна-
зовцев бывает страх?

- Я думаю, у всех нормаль-
ных людей чувство самосо-
хранения есть. А страха нет, 
каждый день идем одну и 
ту же задачу выполнять. За 
парней, которые с тобой, в 
основном переживаешь, это 
вторая семья. Уже почти два 
года бок о бок воюем.

- Бывали ситуации, где был 
на волосок?

- Не без этого. Один раз 
вышли на засаду, отработа-
ли и попали под миномет-
ный обстрел - ни пройти, ни 
пошевелиться. Минометами 
сперва начали крыть, АГСы 
(автоматические гранатоме-
ты станковые. - Ред.), потом 
уже танк начал работать по 
нам. Когда танк подключил-
ся, я думал: всё, сейчас нас 
здесь похоронят. Но Бог на 
нашей стороне был, чудом 
ушли.

- Задачи-то все на той сто-
роне. Ходить много приходится 
ногами?

- В самом начале ходили, 
бывало, по 30 километров. 
Сейчас такого нет. Уходишь 
на засаду, разведал потихонь-
ку, лег, ждешь. Поляков вот 
три дня так караулили, на 
четвертый день только пой-
мали. Они ездили по одной 
и той же дороге, мы знали их 
маршрут.

Чтобы дой-
ти до точки 
назначения, 
нашим парням 
в марте пришлось 
форсировать водную пре-
граду. Пробовали обойти и 
справа, и слева - деваться 
некуда. Раздеваешься до-
гола, лезешь, навьюченный 
экипировкой и оружием, в 
ледяную воду, выходишь на 
другом берегу. Отжимаешься, 
приседаешь, чтобы согреть-
ся, надеваешь снова на себя 
всю «сбрую» - и вперед. По-

ка идешь, вроде тепло. А как 
на засаду ложишься, через 
час уже колотить начинает. 
«Обычная работа», - как го-
ворит «Кощей».

Из питания - по маленькой 
банке каши в сутки. 1,5 литра 
воды на 3 дня на человека. 
Плюс шоколадки.

- Нас в итоге с ночной 
«птички» (беспилотника. - 
Ред.) спалили и хотели с 
тыла зайти, - продолжа-

ет лейтенант. - Мы успели 
вовремя среагировать. При-
шлось импровизировать. Бла-
го, всё только одним «трехсо-
тым» обошлось.

- Вытащили?
- Да, вытащили. Он год 

по госпиталям бегал, потом 
приехал, полгода поработал 
и опять в госпиталь на опе-
рацию. Обещал вернуться. 
Парни у нас - отличные про-
фессионалы. Это огромный 
плюс, мне не надо их под-
правлять. Все с железным 
характером, никто назад не 
собирается. Какая задача ни 
поступала бы, просто спра-
шиваю: «Что, идем?» - «Да». 
Уже такие семейные отно-
шения. И жены наши между 

собой общаются, у них своя 
группа есть.

РУКОПОЖАТИЕ 
ПРЕЗИДЕНТА

- Как Звезду Героя 
вручали, помнишь? 

- Ну, первые две 
недели вообще не по-

нимал, что происходит. 
Огромная благодарность ко-
мандованию моего отряда, 
части, что ходатайствовали, 
оценили заслугу моей груп-
пы так высоко. Здесь каж-
дый какую-то частичку вло-
жил - от командира части и 
до последнего солдата в моей 
группе. В зале (Кремля. - Ред.) 
волнение было, потом как-то 
отпустило. Подошел к Вер-
ховному главнокомандующе-
му, он нацепил, поздравил - 
всё, ушел.

- Крепкое рукопожатие у пре-
зидента?

- Крепкое, да.
- После награждения сразу 

обратно, на передовую?
- Две недели отдохнул - и 

сюда.
Я выключил камеру, он 

снял балаклаву. Типичное 
русское бородатое лицо, кото-
рое могло бы красоваться на 
билбордах. Но бойцам спец-
наза, за которыми идет на-
стоящая охота, популярность 
ни к чему. Может, как-нибудь 
потом, после спецоперации, 
страна узнает имена своих 
героев, которые совершают 
ежедневные подвиги, без пе-
рерывов на обед и праздники.

За спецназ!

Горячая точка
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Вот он 
какой - 

лейтенант 
спецназа и Герой 

«Кощей», которому 
пока нельзя 
открывать 

лицо. 
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Эти спецназовцы стали уже семьей. 
У них даже жены тоже дружат, дожидаясь возвращения своих героев. 

Подвиги без перерыва на обед:

Как командир спецназа 
«Кощей» стал Героем     Александр КОЦ,      

     военкор «КП»      
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Татьяна ЦВЕНГЕР 
(«КП» - Хабаровск»)

Рассказываем, 
в каких 
региональных 
столицах условия 
по важнейшим 
направлениям 
жизни лучше.

Вечный вопрос - где 
и у кого лучше, кажет-
ся, никогда не получит 
рациональный ответ. 
Если только не вспо-
минать народную му-
дрость: «Хорошо там, 
где нас нет». Но и это 
не абсолютный пока-

затель. Поэтому «Ком-
сомолка» решила вы-
яснить, в каких городах 
Дальнего Востока жизнь 
действительно лучше. За 
основу взяли несколь-

ко важных показателей 
- широкие возможности 
получение качественно-
го образования, наличие 
работы, обеспечиваю-
щей возможность для 

заработка и професси-
онального развития, 
удобная и привлека-
тельная городская среда, 
наличие качественного, 
благоустроенного и до-
ступного жилья, а также 
в целом удовлетворен-
ность своей жизнью и 
уверенность в завтраш-
нем дне. 

Результаты получи-
лись неожиданными. 
Ведь и по оценке жите-
лей региона, и по объ-
ективным фактам ока-
залось, что лидирует в 
рейтинге Южно-Са-
халинск и Анадырь. К 
слову, Анадырь - един-
ственный регион, в ко-
тором люди удовлет-
ворены своей жизнью. 
Подробнее об исследо-
вании в графике.

ЯКУТИЯ

Под снегом в купальниках
В Алдане прошел третий забег в купальниках IceBabyRun. 

На улице 21 октября термометр показывал минус 4 градуса, 
но это не испугало отважных якутянок. Забег в купальниках 
по снегу стал своего рода традицией для увлеченных еди-
номышленниц. Первый снежный забег состоялся год назад, 
22 октября 2022 года. А в апреле прошел второй.

- Погода как всегда радовала пушистым снегом и теплом - всего 
-4 градуса. 30 минут на открытом воздухе - зарядка, бег, съемки. 
В здоровом теле - здоровый дух! - рассказала в своих соцсетях 
организатор забега фотограф Светлана Хамидулина.

ХАБАРОВСК

Лидеры с первого раза
Хабаровская волейбольная женская команда «Амурские 

тигрицы» лидирует в чемпионате России. Команду создали 
только в этом году.

- Первый тур чемпионата страны прошел во Владивостоке. 
Согласно регламенту турнира в Высшей лиге «Б» все команды 
подгруппы «Сибирь» на протяжении недели играют матчи в 
одном городе, - рассказали представители команды.

«Амурские тигрицы» провели пять игр и победили в каждой 
из них в трех партиях. Девушки говорят, что было сложно. 
Игры второго тура пройдут с 14 по 19 ноября в Куйбышеве 
Новосибирской области. Четвертый тур у себя будет прини-
мать Хабаровск с 16 по 21 января. 

ВЛАДИВОСТОК

Да будет тепло
В Приморье запускают отопление. Полностью завершить 

работы планируют до конца октября.
- В подавляющем большинстве населенных пунктов все 

потребители получают тепло. В Фокино, Большом Камне 
и Владивостоке идет запуск систем. До конца октября все 
жилые дома и соцучреждения края будут подключены к ото-
плению, - поделились в региональном министерстве ЖКХ.

Сотрудники ведомства добавили, что к теплу подключили 
больше половины жилого фонда, около 80% социальных объ-
ектов, работает 661 котельная.

Коммунальщики обращают внимание жителей края, что 
запуск отопления - это не одномоментный процесс, не ис-
ключены какие-либо неполадки. 

БЛАГОВЕЩЕНСК

Яда больше нет
В Амурской области завершилась скандальная утилизация 

химических отходов, которые годами хранились на территории 
космодрома «Восточный». Природоохранная прокуратура просле-
дила за тем, чтобы это сделали без вреда для окружающей среды. 

Общий объем обезвреженных отходов составил 947 тонн. 
Уничтожить их должны были до 1 ноября 2023 года, но 
специалисты справились быстрее, и уже 17 октября все 
ядохимикаты обезвредили с соблюдением санитарно-эпиде-
миологических требований.

- По результатам проверок в связи с выявленными нару-
шениями закона вносились меры прокурорского реагиро-
вания. Благодаря этому удалось не допустить загрязнения 
окружающей среды как при хранении отходов, так и при их 
утилизации путем термического обезвреживания в инсинера-
торах, - рассказали в пресс-службе Амурской бассейновой 
природоохранной прокуратуры.

Подготовили Мария МАКАРОВА («КП» - Якутия»), 
Василина ИКОННИКОВА («КП» - Хабаровск»), 
Павел САХАРОВСКИЙ («КП» - Владивосток»), 

Дарья ИЩУК («КП» - Благовещенск»).

Где на Дальнем Востоке 
жить лучше?
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Образование (среднее по 
региональным столицам - 53.75)

Доход и работа (среднее по 
региональным столицам - 52.82)

Безопасность (среднее по 
региональным столицам - 59.95)

Данные по информации Индекса качества жизни ВЭБ.РФ.            Отмечены показатели ниже средних.

Удовлетворенность (среднее по 
региональным столицам - 53.39)

Благоустройство (среднее по 
региональным столицам - 53.72)

Жилищные условия (среднее 
по региональным столицам - 53.49)
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Комфортными оказались 
города с не самым 

приятным климатом.

Дальний Восток: картина недели

«Выше гор» - именно так называется сни-
мок Игоря Метельского, сделанный в Лазов-
ском районе Приморья. Глядя на четкость 
карточки, прекрасные пейзажи и главную 
героиню, которая словно специально позиру-
ет, сразу и не поймешь, что съемка велась на 
фотоловушку. Правда, чтобы дождаться иде-
ального момента и такой глубины передачи 
экспозиции, фотографу пришлось изрядно 
потрудиться. Житель Санкт-Петербурга спе-
циально приезжал в Приморье, покорял горы 
и перенастраивал аппаратуру после нападок 
медведей. Но это того стоило. Рысь из недр 
приморской тайги покорила жюри конкурса 
Русского географического общества «Самая 
красивая страна». Абсолютно заслуженно 
фотограф удостоился специального приза 
«Снято на фотоловушку».

Ярослав ЮРИН 
(«КП» - Владивосток»).
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Светлана СТЕПАНОВА 
(«КП» - Якутия»)

Якутск назвали одним из 
самых тихих городов России.

Столица Якутии в лидерах среди россий-
ских городов, население которых удовлет-
ворено уровнем шума (по данным исследо-
вания индекса качества жизни ВЭБ.РФ). 

По результатам проведенного опро-
са, примерно 98% жителей столицы 
Якутии не испытывают недовольства 
уровнем шума. Это в разы меньше, 

чем в других городах России. Средний 
показатель - 12,3%.

Специалисты считают, что дело в 
низкой плотности жилой застройки: 
на гектар площади здесь приходится 
23 квадратных метра, что в десятки 
раз ниже среднего показателя - 410 
квадратов на один га. Также повлияла 
и относительно небольшая площадь 
промышленных зон: 3,4% в Якутске 
против почти 7% в других городах.

Еще один «зеленый плюс» - работа с 
бытовыми отходами. В столице респу-
блики вывозят около 540 кило мусора 
на душу населения против среднего 
показателя в 464 килограмма.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Слышите? Тишина!

ФОТО-
ФАКТ
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  А ЖДАЛИ СНЕГ...
В очередной раз на Камчатку об-

рушился пеплопад, который пришел 
от вулканов Безымянного и Клю-
чевского. Из-за этого в школах двух 
поселков отменили занятия, а глава 
Усть-Камчатского района Олег Бон-
даренко поехал по городам и селам, 
чтобы проверить обстановку.

Пеплопад накрыл поселок Ключи. 
Через громкоговоритель жителей 
предупредили, что не стоит откры-
вать окна и выходить на улицу без 
крайней на то необходимости. На 
месте организовали пункт выдачи 
защитных масок. 

Высота первого пеплового столба 
вулкана Безымянного составила до 
пяти километров, второй поднялся 
до 10-11 километров, а третий - до 
4,5 километра (данные камчатско-
го филиала геофизической службы 
РАН). И это при высоте исполина 
в 2,8 километра.

- В поселке Ключи фиксируем не-
значительное выпадение пепла от 
извержения вулкана Безымянного. 
Серьезных опасений данное явле-
ние не вызывает, - рассказал Олег 
Бондаренко.

Занятия пришлось 
отменить и в поселке 
Козыревск. По сло-
вам Олега Бонада-
ренко, туда пепел не 
долетел, однако все 
еще может произой-
ти. Экстренные служ-
бы наготове и про-
должают следить 
за обстанов-

кой. Также вулка-
нические осадки мо-
гут накрыть поселки 
Усть-Камчатск и Кру-
тоберегово.

ЛАВУ НЕ ЖДИТЕ
«Серый снег» при-

шел не только с Бе-
зымянного, но и с 
Ключевского. Как 
рассказали в камчат-
ской группе реагиро-
вания на вулканиче-
ские извержения, 

активность вул-
кана резко по-

высилась 16 октября.
- Наблюдается поч-

ти непрерывное фон-
танирование раска-
ленного материала. 

Высота выбросов до 300 метров над 
кромкой кратера. Лавовый поток про-
должает изливаться по юго-восточному 
склону вулкана.

Выброс пепла с Ключевского достиг 7 
километров над уровнем моря, а шлейф 
протянулся на 70 километров на восток 
и северо-восток от исполина. Актив-
ность вулкана опасна как для местных, 
так и для международных перевозок.

При этом ученые отдельно отметили, 
что пепел в поселке Ключи серо-крас-
ного цвета.

- Красный цвет пепла указывает на 
то, что это пепел старый, окисленный. 
Вероятно, он из пирокластики, обру-
шившейся с бортов Апахончичского 
желоба вулкана Ключевского.

Камчатский ученый, вулканолог 
Дмитрий Мельников рассказал, что 
самое опасное, чего можно ожидать 
от извержения исполинов, - только 
выброс пепла. Лава до населенных 
пунктов не доберется.
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Эй, гражданина! 
Никуда не ходи, 
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Павел САХАРОВСКИЙ 
(«КП» - Владивосток»)

Камчатка всегда 
манила туристов со 
всей России и даже 
из других стран 
своей удивительной 
природой. Особенно 
притягательны 
там вулканы. Но 
исполины доставляют 
неприятности 
жителям полуострова. 
Например, в виде 
пепельных осадков.

Елена ТЕРЯЕВА/Комсомольская правда

В ГУ МЧС 
России по 

Камчатскому краю 
напомнили жителям 
и гостям полуострова 

о правилах поведения 
при пеплопаде:

ПАМЯТКА
   При вдыхании пепла и попадании его 
в легкие возможны аллергические 
реакции, поэтому необходимо зак-
рыть двери и окна, постараться без 
необходимости не выходить на улицу.

   Если пепел попадет в дом, нужно 
надеть респираторы или хлопчатобу-
мажные повязки, пропитанные содо-
вым раствором.

   Если вы работали во время 
пеплопада на улице, не вносите 
одежду в дом.

   После пеплопада необходимо 
надеть респиратор и очки перед 
уборкой дома: очистить крышу, 
водосточные желоба и другие 
места, где мог накопиться пепел.

  Укрыть компьютер, 
стереосистему и другое 
оборудование пластико-
вой пленкой или плот-
ной тканью и не исполь-
зовать в течение пеплопада.

1 

2 

3

4

5

Пр
ед

ос
та

вл
ен

о 
ре

да
кц

ии

26.10.2023 

Активность вулкана 
Ключевского 
повысилась 
16 октября.

Самые свежие 
новости 
и эксклюзивные 

материалы читайте 
на сайте kp.ru.

Оксана ШЕМЕТОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

Водитель такси 
принял заявку, не 
догадываясь, что ему 
придется примерить 
на себя роль аиста.

«ОБЫЧНЫЙ» ВЫЗОВ
Водитель «Яндекс Такси» Игорь 

октябрьской ночью приехал за пас-
сажирами в поселок Приамурский, 
что прямо за Амурским мостом в 
Хабаровске. В машину сели ожи-
давшая вот-вот пополнения в се-
мействе женщина и ее свекор. Как 
оказалось, у женщины уже нача-
лись схватки, она хотела добраться 
до родственников в Хабаровске, 
чтобы вызвать скорую помощь и 
ехать в роддом. Но ребенок ре-
шил не считаться с планами мамы 
и дедушки, а появиться на свет как 
можно скорее… Прямо в такси.

С первых минут поездки будущей 
маме становилось все тяжелее и 
тяжелее. Ее свекор сильно пере-
живал, все просил ехать быстрее. 
Конечно, в такой ситуации он не-

много паниковал, не знал, что де-
лать. А вот водитель несмотря на 
то, что ситуация была из ряда вон, 
не растерялся - позвонил на 112 
и узнал, где ближайший роддом. 
Мужчины решили ехать прямо в 
больницу, времени добираться до 
родственников уже не оставалось, 
и водитель прибавил газу.

КРИК В КОНЦЕ САЛОНА
Когда раздался крик, Игорь 

испугался. Он запереживал, что 
пассажирке плохо. Спросил у 
мужчины, и тот ответил, что его 
невестка рожает. В машине в тот 
момент творился хаос и паника, 
поездка однозначно была очень 
неспокойной. Осложнялось все 
тем, что роженица не говорила на 
русском языке, а свекор панико-
вал. Надежда только на водителя. 
До ближайшего роддома ехать час 
- значит, нужно торопиться. Благо 
ночные магистрали были пусты-
ми. Такси, наконец, доехало до 
роддома, но ребенок был уже на 
подходе.

- Мы доехали до перинатального 
центра за 20-25 минут, еще перед 

воротами мне показалось, что ро-
ды уже в самом разгаре. Сторож 
открыл нам ворота, мы поехали в 
один корпус, потом пришлось ехать 
в другой, и там я уже стал стучаться 
и искать врача, чтобы он оказал по-
мощь женщине. Я им сказал, что 
она, возможно, уже родила, - рас-
сказывает Игорь.

И действительно! Когда медики 
и водитель подбежали к машине, 
оказалось, что ребенок уже по-
явился на свет.

ПОЗДРАВЛЯЕМ, 
У ВАС ДЕВОЧКА!

Женщина родила прекрасную 
девочку на заднем сиденье такси. 
Врач перерезал пуповину прямо в 
машине, взял ребенка, а водитель 
и свекор под руки повели мамочку 
внутрь больницы.

- Конечно, это было шоком - у ме-
ня в машине родился ребенок! Как 
она плачет, я услышал уже после 
того, как ее взял врач. Мы довели 
маму до роддома, и потом я до-
вез мужчину домой. Они взяли мой 
номер, пообещали связаться, мне 
интересно, как сейчас малышка, 

все ли в порядке. 
Пока они не зво-
нили.

После этой по-
ездки Игорь от-
правился домой, 
и уже позже к 
нему пришло 
полное осознание 
произошедшего. 
Ничего подобного 
раньше с ним не 
происходило. На 
следующий день 
он привел испач-
канное заднее 
сиденье машины 
в порядок и вер-
нулся к работе. 
Эту поездку он за-
помнит, пожалуй, 
на всю жизнь, как 
и та женщина, ко-
торая родила ма-
лышку прямо в 
такси. Кстати, по-
ездку пассажиры 
оплатили.

Водитель Игорь повел себя 
правильно, среагировал быстро, 
благодаря чему мама была до-
ставлена в роддом максимально 
быстро. Такие случаи для Хаба-

ровска крайне редки, в других ре-
гионах женщины рожают в такси 
чаще, как рассказали в «Яндекс 
Такси» - примерно раз в два-три 
месяца, а то и чаще.

НУ И НУ!

Родила в машине

Игорь запомнит эту поездку 
на всю жизнь.
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Федор МЕШАЛКИН

В Хабаровске 
продолжается работа 
по благоустройству 
парков, скверов 
и площадей.

Большую роль в восприятии го-
рода жителями и туристами играет 
благоустройство. Каким могло быть 
путешествие обычного россиянина, 
если бы не было таких точек при-
тяжения, как, например, Красная 
площадь в Москве, Мамаев кур-
ган в Волгограде, Русский мост во 
Владивостоке? Хабаровск в этом 
вопросе не отстает и с каждым го-
дом становится все краше и краше. 
Делать это удается благодаря феде-
ральному проекту «Формирование 
комфортной городской среды».

Одним из объектов, попавших в 
программу на 2023 год, стал сквер 
«Большой Хехцир» на пересечении 
улиц Суворова и Ворошилова. За 
него в 2022-м проголосовало боль-
шинство хабаровчан. 

- Благодаря федеральному проек-
ту каждый хабаровчанин может по-
влиять на судьбу парков, скверов и 

площадей города. Голосование про-
водится в рамках реализации феде-
рального проекта «Формирование 
комфортной городской среды» 
нацпроекта «Жилье и городская 
среда», инициированного прези-
дентом Владимиром Путиным, - 
говорил ранее мэр Хабаровска 
Сергей Кравчук.

На реконструкцию сквера было 
выделено 29 миллионов рублей. 
Все средства уже освоены. Тер-
ритория после проведенных работ 
преобразилась до неузнаваемости: 
появились топиарные фигуры, дет-
ская площадка, качели и лавочки 
для отдыха. Уже в следующем году 
здесь высадят цветы.

- Частные предприниматели за 
свой счет оборудовали рядом со 
сквером современную остановку 
общественного транспорта и тор-
говый павильон. Благодаря взаимо-
действию мэрии и бизнеса удает-
ся создавать комфортные условия 
для хабаровчан, - сказал Сергей 
Кравчук.

Председатель комитета по 
управлению Индустриаль-
ным районом Мария Матаева 
объяснила, почему в сквере нет 

спортивных 
и воркаут-
площадок, 
а также 
зон для 
о т д ы х а 
молоде -
жи. Терри-
тория нахо-
дится близко 
к домам, поэто-
му было решено 
сделать его тихим. 

- Наш район находится 
ближе всего к Хехциру, так что, 
когда мы делали проект, решили 
установить фигуры животных, оби-
тающих в заповеднике. Надеем-
ся, что сквер у нас будет самым 
лучшим в Хабаровске, - добавила 
Мария Матаева.

Чтобы сделать сквер безопасным 
для посетителей, здесь установили 
камеры видеонаблюдения и систе-
мы оповещения. Они же помогут 
защитить территорию от вандалов. 

- Я очень часто хожу мимо этого 
сквера. Рада, что наконец-то взя-
лись за Южный. Дай бог, чтобы 
люди не разрушили такую красоту. 
И детишки тут часто резвятся, и да-

же я покаталась на качелях, когда 
сквер только открыли, - рассказала 
местная жительница Людмила 
Колонкова.

По словам директора департа-
мента архитектуры, строитель-
ства и землепользования Олега 

Сутурина, работы по федераль-
ной программе в этом году уже 
выполнены. Сейчас специалисты 
принимают объекты. Параллель-
но ведется подготовка еще пяти 
территорий, которые будут обу-
строены в 2024 году. 

� ЛЮДИ ДЕЛА

Сергей Кравчук:
«Благодаря хабаровчанам мы
получили новый уютный уголок, где
можно отдыхать, которым 
можно любоваться»
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СПЕКТАКЛЬ 
ОКОНЧЕН

Несколько ме-
сяцев подготовки, 

голосований, и вот 
в Якутске прогремел 
обсуждаемый конкурс 

«Мисс новая Якутия». 18 
финалисток представили 

свои визитки, националь-
ные наряды, покрасовались в 
вечерних платьях. Но фишкой 
шоу стал перформанс о кибер-
буллинге. Казалось бы, две не-

совместимые темы. Но, как 
показала практика, не на 

этом конкурсе.
Ведь согласно фило-

софии конкурса, подать 
заявки на участие могли 

любые девушки, не-
зависимо от роста, 

веса, параметров и 
семейного поло-
жения. А еще, в 
отличие от боль-

шинства подобных 
конкурсов, принимались 

девушки с тату на теле. 

ОТВЕТ ХЕЙТЕРАМ
Вместо выхода в купаль-

никах организаторы решили 
сделать хлесткий и дерзкий 
перформанс о кибербул-
линге. Это был ответ всем 
хейтерам в соцсетях. В Сети 
нелестно отзывались как о 
самом конкурсе, так и о его 
участницах. 

Перформанс состоял из 
современного пластическо-
го танца, который показывал 
состояние, в котором нахо-
дятся люди во время травли 
в интернете. Для усиления 
эффекта на экранах стали 

появляться реальные ком-
ментарии людей о конкур-
се и участницах. Например: 
«Позорный конкурс», «Были 
бы вы еще красивой, возмож-
но, отдала бы вам голос, но 
есть лучше девушки. Вы же 
обычная якутская женщина». 
Смысл перформанса - прой-
ти сквозь этот кибербуллинг, 
стряхнуть с себя весь негатив 
и освободиться, что и сделали 
его участницы. 

ПОБЕДИТЕЛЬНИЦЫ
Обладательницей заветного 

титула «Мисс» стала Светла-

на Тен из Сунтарского рай-
она. Она получила серебря-
ную корону с драгоценными 
камнями и сертификат на 
строительство частного дома 
на сумму 1 миллион рублей. 
Первой вице-мисс была на-
звана Снежана Варламова, а 
второй вице-мисс стала Дарья 
Габышева.

Все финалистки также по-
лучили призы, а главное, хотя 
бы ненадолго, каждая из них 
почувствовала себя короле-
вой. Несмотря на возраст, 
вес, внешность, семейное по-
ложение и даже татуировки. 

Михаил ГОРОХОВ

(«КП» - Якутия»)

Чем завершился

свободный от 

предрассудков конкурс

«Мисс новая Якутия».

На грандиозном финале девушки показали себя во всей красе.
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сяцев подготовки, 

голосований, и вот 
в Якутске прогремел 
обсуждаемый конкурс 

«Мисс новая Якутия». 18 
финалисток представили 

свои визитки, националь-
ные наряды, покрасовались в 
вечерних платьях. Но фишкой 
шоу стал перформанс о кибер-
буллинге. Казалось бы, две не-

совместимые темы. Но, как 
показала практика, не на 

этом конкурсе.
Ведь согласно фило-

софии конкурса, подать 
заявки на участие могли 

любые девушки, не-
зависимо от роста, 

веса, параметров и 
семейного поло-
жения. А еще, в 
отличие от боль-

шинства подобных 
конкурсов, принимались 

девушки с тату на теле. 

Михаил ГОРОХОВ 

(«КП» - Якутия»)
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Чем завершился 

свободный от 
свободный от 

предрассудков конкурс 
предрассудков конкурс 

«Мисс новая Якутия».
«Мисс новая Якутия».

чем живет регион

I Вице-мисс I Вице-мисс 
Снежана Снежана 

Варламова.Варламова.

Каждая из финалисток - лучшая
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Александра ЯВИЩЕНКО 
(«КП» - Хабаровск»)

ЭТО ЧУДО!
Невероятная история про-

изошла с хабаровчанкой, 
которая 12 минут провела 
на грани жизни и смерти. 
Врачам скорой помощи уда-
лось буквально вытащить 
женщину с «того света». 
По словам медиков, такие 
случаи в их практике хоть 
и случаются, но довольно 
редко. Поэтому произошед-
шее можно без преувели-
чения назвать настоящим 
чудом.

64-летней жительнице Ха-
баровска стало плохо, когда 
она была дома. Женщина по-
теряла сознание, и родные 
вызвали ей скорую помощь. 
Врачи приехали через 3,5 ми-
нуты. Оказалось, у пациент-
ки остановилось сердце, на-
ступила клиническая смерть. 
На счету была каждая секун-
да, поэтому медики сразу 
приступили к реанимации.

- Если до семи минут по-
сле остановки сердца ниче-

го не делать, то мозг отми-
рает. Поэтому действовать 
нужно максимально бы-
стро. Женщина получила 
три разряда дефибриллято-
ром, и это сработало. Вос-
становился ритм сердца, но 
дыхания все еще не было, - 
рассказал заместитель глав-
врача по медицинской части 
ССМП Хабаровска Андрей 
Духовный.

Врачи продолжали сер-
дечно-легочную реанима-
цию, используя автомати-
зированный компрессор 
грудной клетки. Это позво-
лило еще некоторое время 
искусственно поддерживать 
сердечный ритм пациентки.

- Мы заставляли работать 
сердце женщины за нее. К 
счастью, на 12-й минуте оно 
начало биться самостоя-
тельно, - добавил Андрей 
Духовный.

Когда состояние хабаров-
чанки стабилизировалось, 
врачи отвезли ее в ближай-
шую больницу для дальней-
шего лечения.

СЛУЧАЕТСЯ НЕРЕДКО
Специалистов бригады 

№ 404 Кировской подстан-
ции скорой медицинской 
помощи, которые работа-
ли на вызове, назвали на-
стоящими героями. Врач 
анестезиолог-реаниматолог 
Владимир Скубко, медсестра 
Татьяна Прохорова и води-
тель Александр Никифоров 
проявили высокий профес-

сионализм, и именно благо-
даря их слаженной, быстрой 
работе удалось сохранить 
жизнь человека.

По словам Андрея Духов-
ного, работники скорой 
часто сталкиваются с ре-

анимацией. Таких случаев 
может быть 8-10 за месяц. 
В этот раз все закончилось 
хорошо, но, к сожалению, 
так бывает не всегда. Од-
нако врачи каждый раз де-
лают все возможное для 

спасения жизни пациентов.
Главное - вовремя вы-

звать скорую, если произо-
шла кризисная ситуация. 
Ведь как, например, в этом 
случае, на счету была каж-
дая секунда.

12 минут

Врач анестезиолог-реаниматолог Владимир Скубко и медсестра 
Татьяна Прохорова среагировали моментально.

Врачи скорой 
помощи 
вернули к жизни 
женщину через 
12 минут после 
клинической 
смерти.
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Егор ЖАРИКОВ 
(«КП» - Благовещенск»)

Столицы Приморья 
и Приамурья 
свяжет новый 
поезд, он будет 
круглогодичным.

Благовещенск и Влади-
восток свяжет железно-
дорожный маршрут. Дви-
жение поездов №27/№28 
начнется с 17 декабря. 
Вводимый маршрут - кру-
глогодичный, курсировать 

составы будут через день. 
Из Благовещенска по-

езд выедет в 6:54, а во 
Владивосток прибудет на 
следующий день в 12:22. 
Из столицы Приморья он 
отправится в 16:23, при-
бывая в областной центр 
Приамурья в 19:20 следу-
ющего дня. Это удобно для 
большинства пассажиров.

По пути следования со-
става запланированы оста-

новки в больших городах 
Дальнего Востока - Бе-
логорске, Биробиджане, 
Хабаровске, Уссурийске 
и на других станциях. В 
составе поезда купейные 
и плацкартные вагоны, в 
которых предусмотрена 
услуга перевозки живот-
ных. В штабном вагоне 
есть места для маломо-
бильных пассажиров и их 
сопровождающих.

 ПОЕХАЛИ!

Дарья ИЩУК 
(«КП» - Владивосток»)

Юный шахматист 
из Владивостока 
победил на Кубке 
губернатора 
Хабаровского края.

Говорят, гениями не рожда-
ются. Опровергает это сужде-
ние 6-летний Богдан Калинин 
из Владивостока. Мальчик 
играет в шахматы как 
прирожденный гений 
и обходит соперников 
практически вдвое стар-
ше себя. Так произошло и 
на минувшем Кубке губерна-
тора Хабаровского края.

В дисциплине быстрые 
шахматы мальчик завоевал 
серебро, а в блице выиграл 9 
партий из 11. Такой результат 
позволил ему подняться на 
верхнюю ступень пьедестала 
и стать лидером в возрастной 
категории до 11 лет. Вручал 
награду юному дарованию 
лично губернатор Хаба-
ровского края Михаил 
Дегтярев.

- Богдан решил выступать в 
категории до 11 лет, потому 
что в более младшей у него 
нет серьезных соперников. 
В итоге ему удалось пока-
зать очень высокий резуль-
тат среди ребят, которые 

старше него, - рассказал тре-
нер мальчика Александр 
Санаров.

Это далеко не первая гром-
кая победа Богдана. В пер-
венстве России по шахматам 

среди мальчиков и девочек до 
девяти лет юный 
приморец заво-
евал первое 
место в от-
дельном за-
чете среди 
мальчиков 
2017 года 
р о ж д е -

ния. Эта по-
беда стала первым 

его успехом федераль-
ного масштаба.

Судя по тому, как смел 
и амбициозен Богдан, мы 
еще услышим не об одной 
его победе. 

 ЗНАЙ НАШИХ! 

Разбивает соперников в пух и прах

- А в 10 
лет побью 

Непомнящего...

В состав войдут плацкартные 
и купейные вагоны.
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Оксана ШЕМЕТОВА 
(«КП» - Хабаровск»)

Пара ветеранов 
СВО стала родителями.

Любовь - огромное чувство. И это из года 
в год доказывают реальные истории. Любовь 
толкает людей на подвиги. Так произошло и в 
семье Анны и Руслана. Молодые люди вдвоем 
отправились на специальную военную опера-
цию. Более того, там они узнали, что вскоре 
станут родителями. Но обо всем по порядку.

ТАМ ГДЕ ТЫ, ТАМ И Я
- Мы познакомились с Русланом еще до 

спецоперации, в Биробиджане. Когда его 
пригласили на службу в Нижний Новгород, 
решили расписаться. Спустя месяц меня 
тоже позвали туда на службу. Я согласи-
лась, и мы стали работать вместе. Потом нас 
отправили в зону СВО, - рассказала Анна.

В зоне спецоперации супруги служили вме-
сте. Анна - сортировщиком почтовой связи, 
Руслан - кладовщиком. Чуть позже Анна ста-
ла работать на гуманитарных складах, как и 
муж. В момент, когда их перебрасывали из 
одной точки в другую, пара узнала о будущем 
пополнении.

- Это было сразу после Нового года. Муж, 
конечно, обрадовался, причем больше меня. 
Ведь это означало, что я буду не на СВО, а 
поеду домой. А он очень переживал за меня. 
Правда, до 30-й недели беременности я все 
же находилась в Новочеркасске, в Ростов-
ской области, и уже на третьем триместре 
поехала домой.

ДОРОГОЙ, У ТЕБЯ СЫН!
Анна чувствовала, что будет мальчик, а 

скрининг подтвердил ее догадки. Парень ро-
дился 10 сентября, назвали его Матвеем. 
Папа пока не видел своего сына, но женщина 
не осталась в самый ответственный момент 

без поддержки - из роддома ее встретили 
представители фонда «Защитники Отечества» 
по ЕАО. Теперь мама и сын с нетерпением 
ждут возвращения папы.

- Появления на свет будущего защитника 
ждали всем филиалом фонда. Богатырь 
весом в три килограмма и ростом 48 сан-
тиметров появился на свет в назначенный 

срок. Мама и малыш полностью здоровы 
и чувствуют себя хорошо, - рассказали 
в фонде.

Пока Руслан отстаивает интересы Родины, 
его семья под чутким присмотром. Специ-
алисты будут помогать маме с сыном всем, 
чем смогут, пока же Анна надеется, что муж 
в скором времени вернется к ним. 
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Поздравляем, у вас мальчик!
С ПРИБАВЛЕНИЕМ

26.10.2023 Дальний Восток: СВО

Анну с Матвеем горячо встретили 
семья и представители фонда 

«Защитники Отечества».

А еще девочки с нетерпением 
ждут их возвращения, потому 
что мужчины обещали дочкам 
завести собаку.

- Когда папа приедет, я его 
обниму и никогда не отпущу, 
мы обязательно поедем вме-
сте гулять на набережную. Мы 
заведем собаку породы корги 
и назовем Рексом. А еще по-
строим свой трехэтажный дом 
и будем жить в нем всей се-
мьей. Мой папа - настоящий 
герой, я по нему очень скучаю, 
и я хочу пожелать ему всегда 
оставаться таким же сильным 
и храбрым, - говорит Василиса.

Любимая порода собак у 
Лизы - доберман. Девочка 
очень надеется, что когда 
папа вернется домой, у них 
появится такой пес.

- Я горжусь, что па-
па военный, 
он очень силь-
ный. Когда 
папа приезжал 
в отпуск, он 
поднял меня 
и мою сестру 
на руки одно-
временно и 
долго держал. 
Я всегда гово-
рю папе, как 
сильно скучаю 
и жду его до-
мой. Папа на-
зывает меня 
Лизока-Ко-
лобока, и мы 
просто обо-
жаем вместе 
веселиться и 
гулять. Ког-
да папа при-
едет, я с раз-
бега запрыгну 
на него и буду 
крепко обни-
мать. Жаль, 
что в День от-

ца его с нами не было, но 
я сказала ему по телефону, 
как сильно скучаю, - гово-
рит Елизавета.

«МОЙ ПАПА 
САМЫЙ ЛУЧШИЙ!»

Полина, Валерия и Миро-
слава - юнармейцы, дочери 
бойцов. Как рассказала Анна 
Пугина, заведующая клубом и 
организатор юношеского во-
инского соединения, девочки 
- гордость для их отцов. Как 
и их папы, активистки всегда 
готовы прийти на помощь по 
первому зову, они принима-
ют участие во всех меропри-
ятиях и заряжают своей ини-
циативностью других ребят.

Дочери бойцов идут по их 
стопам и гордятся, что папы 
военные. К празднику они 
приготовили им небольшие 
стихотворения и поделились 
самым сокровенным в на-
дежде, что папы увидят их 
поздравления и постараются 
поскорее вернуться домой.

- Мой папа очень заботли-
вый, он классно готовит, раз-
бирается в технике, мастер 
на все руки. У него любимое 
блюдо - салат «Цезарь», а я 
обожаю, когда папа запе-

кает хлеб в 
яйце. Хоть 
я и девочка, 
но я люблю 
ходить с па-
пой на рыбалку, это стало 
нашей с ним воскресной 
традицией. Папу я не видела 
уже почти два года. Конеч-
но, я безумно скучаю и хочу, 
чтобы он поскорее приехал. 
Сегодня он звонил, у него 
все хорошо. Рассказал, что 
у них там поселилась кошка 
и родила котят. Когда папа 
приедет, я попрошу его на-
учить меня водить машину, 
мы сходим на рыбалку, а еще 
почистим компьютер и на-
качаем классных игр, чтобы 
вместе играть, - рассказыва-
ет «солдатик» Валерия (так 
папа называет свою дочь).

Полина видела своего па-
пу совсем недавно, в сентя-
бре, но уже очень скучает 
по нему.

- Мы любим вместе гулять 
по городу, обожаем набереж-
ную. Мы тоже с папой ходи-
ли на рыбалку - на реку Сита. 
Сейчас папа после ранения, 
он уехал к родственникам и 
восстанавливается. Папочка, 
я тебя очень люблю, дорожу 

тобой. Будь всегда счастлив, 
здоров, - говорит Полина.

Мирослава о папе отзыва-
ется очень трепетно, мудрый 
отец всегда обсуждает с доче-
рью все важные темы, и вме-
сте они принимают решения. 

- Мой папа очень веселый, 
он всегда проводит с нами 
время, моему младшему бра-
ту 7 лет. Мы часто гуляем, 
веселимся, смотрим вместе 
фильмы. Ездили в отпуск, и 
папа водил нас в аквапарк, 
на экскурсии и аттракционы. 
У нас так повелось, что мы 
всегда все обсуждаем, - рас-
сказывает Мира.

На вопрос о том, что де-
вочки хотели бы получить от 
своих пап в подарок, юнар-
мейцы не задумываясь отве-
тили - не надо никаких по-
дарков, главное, чтобы их 
папы вернулись домой це-
лыми и невредимыми и мог-
ли впредь вместе с дочерями 
отмечать этот прекрасный 
праздник - День отца.
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«Я так хочу обнять тебя, родной»

Окончание. 
Начало читайте на < стр. 1.

Пока мужчины находятся

в зоне спецоперации, дома

их ждут любящие семьи. В 

честь минувшего Дня отца

школьницы Хабаровска 

подготовили для любимых

пап милые послания - 

рисунки, стихи и видео.

Рассказывать о папах 
девочки могут часами.

«Привет, родной, пишу тебе письмо,

И каждый день я с этих строчек начинаю.

Так много хочется тебе всего сказать,

Когда все кончится, ты их прочтешь, я знаю.

Мы очень сильно ждем тебя домой.

Живым, здоровым, целым, невредимым.

Я так хочу обнять тебя, родной,

Ведь мы с тобой как дух - едины.

Пойти гулять по набережной вместе,

Мечтать о доме, отпуске и лете…

Но ничего, тебя мы подождем,

Все будет хорошо на нашем веке.
Ну а пока я Господа молю,

Чтоб защищал тебя от всех врагов на свете.

Ты стойко защищаешь Родину свою,

И думаешь о нас и за кого в ответе.

Еще немного нужно потерпеть,

Совсем чуть-чуть, увидимся мы скоро.

Надеюсь, нам объявят скоро весть:

«Все кончилось, не будет больше слез,

И в нашем мире больше нет раздора».

Люблю тебя, отсюда - до Луны.

И знаю, любишь ты меня не меньше.

Я каждый день с тобою вижу сны,

И верю, что мы скоро будем вместе».

Мама Василисы Екатерина тоже поздравила

отцов с праздником, написав трогательное 

стихотворение для своего мужа:
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Иван РЕЗВУШКИН 
(«КП» - Благовещенск»)

Заблудившуюся 
длиннохвостую 
неясыть спасли 
охотоведы.

Необычная гостья посе-
тила Первомайский парк 
Благовещенска. Длиннох-
востая неясыть оказалась 
в непривычной обстановке 
средь бела дня и подвер-
глась нападению. 

Причины, по которым ноч-
ная хищница залетела в при-
брежный парк, до конца не-
известны. Вероятно, птица 
увлеклась охотой, не успе-
ла до рассвета выбраться 
из города и остановилась в 
первом попавшемся «лес-
ном массиве». Но вместо 
отдыха неясыть попала в 
неприятную ситуацию, ввя-
завшись в неравный бой со 
стаей агрессивных сорок.

К счастью ночной житель-
ницы, на помощь ей пришли 

люди. Дезориентированную 
птицу, которая при дневном 
свете почти ничего не ви-
дит, поймали охотоведы 
дирекции особо охраняе-
мых территорий Амурской 
области.

Осмотр неясыти показал, 
что ранений в жестокой 
схватке она не получила. 
После того как сова при-
шла в себя, отсидевшись 
в темной коробке, ее вы-
везли в район села Верх-
неблаговещенское и выпу-
стили в естественную среду 
обитания.

К слову, для окружающих 
Благовещенск лесов длин-
нохвостая неясыть является 
абсолютно типичным оби-
тателем.

Как пройти 
в лес?

ЗАЛЕТ

Вера МАКАРОВА  
(«КП» - Якутия»)

Как осиротевший 
белый медвежонок и 
человек подружились.

УСПОКАИВАЮЩИЙ 
ЗАПАХ

Колыману - любимицу по-
сетителей и главную звезду зо-
опарка «Орто Дойду» в Якутии, 
а также маму Хаарчааны из Ле-
нинградского зоопарка, нашли 
еще медвежонком в 2012 году, 
когда она бродила обессилев-
шая, одна по Арктике.

Обнаружила ее группа «Мед-
вежьего патруля». Маму-мед-
ведицу так и не нашли. И 
малышку взяли к себе госин-
спекторы. Их было несколько, 
но кроха выделила для себя од-
ного - молодого парня по име-
ни Руслан. 

Кто знает, чем приглянулся 
медвежонку именно Руслан, но 
только ему одному она позво-
ляла брать себя на руки. Ког-
да это пытались делать другие, 
она, страшно недовольная, со-
противлялась как могла, по-

казывала свой дикий нрав. А 
Руслан даже научил стропти-
вицу кушать с ложки. Его запах 
ее успокаивал. 

Медвежонка решили от-
править в зоопарк. Не век же 
ей жить в землянке с мужи-
ками, а одной в тундре ей не 
выжить. А чтобы малышке не 
было страшно в долгом пути, 
Руслан положил ей в клетку 
свою ондатровую шапку. Так 
она и приехала в Хангаласский 
район Якутии. Работники зоо-

парка говорят, что в новом до-
ме Колымана, так ее назвали, 
еще долго утыкалась носом в 
эту самую шапку, когда засы-
пала. Так она чувствовала себя 
в безопасности. 

РУСЛАН ЗА ПАПУ 
И МАМУ

Руслан Слепцов - потом-
ственный хранитель Арктики. 
Родился в селе Походск Нижне-
колымского района Якутии. Его 
дед Савва Алексеевич - заслу-

женный работник народного 
хозяйства ЯАССР, знаменитый 
охотник и рыбак. Был настав-
ником всего района по вопро-
сам охотничьего хозяйства. 
Отец Вячеслав Саввич тоже 
известный в якутской Аркти-
ке человек: почетный охотник и 
рыбак, заслуженный работник 
сельского хозяйства. Сын Рус-
лана Никита также пошел по их 
стопам - выучился на эколога и 
теперь работает госинспекто-
ром в природном заповеднике 
«Медвежьи острова».

Дедушка приучил Руслана пе-
редвигаться по тундре пешком, 
не ездить на транспорте, чтобы 
не навредить хрупкой северной 
природе. Они много ходили, не 
чувствуя ног от усталости. И 
примерно к 10-11 годам маль-
чик уже хорошо знал местность, 
четко ориентировался. Он по-
любил эти бескрайние просто-
ры, холодное северное море и 
уже не представляет свою жизнь 
без всего этого.

Повзрослев, мужчина более 
20 лет проработал бок о бок 
вместе с отцом. Они стали на-
дежной командой, храните-

лями заповедной территории 
родного района.

- Тундра - моя стихия и дом 
родной. Я не могу долго нахо-
диться в поселке, мне нужно 
всегда быть с природой, и пре-
краснее места, чем особо охра-
няемая природная территория 
«Курдигино-Крестовая», нет. 
Здесь своя притягательная сре-
да, ледяная синева моря всег-
да веет свежестью и свободой. 
Здесь я вырос и все эти прекрас-
ные моменты научился ценить 
и беречь благодаря моим до-
рогим родителям, доброму де-
душке, для которых природа -  
большой дом.

БОЛЬШАЯ МЕДВЕЖЬЯ 
СЕМЬЯ

Колымана выросла в краса-
вицу медведицу. Специально 
к ней из Ленинградского зоо-
парка привезли жениха - Ло-
моносова. У пары родились 
дочка Хаарчаана и сын Алмаз. 
Хаарчаану перевезли к бабуш-
ке Усладе в Санкт-Петербург. 
А Алмаз сейчас живет в Хаба-
ровске. Его можно увидеть в 
зоосаде «Приамурский».
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Совет от Руслана 
Слепцова.

- Не кричите, не садитесь, не 
поворачивайтесь спиной и не ма-
шите руками. Необходимо взять 
палку и вытянуться, чтобы ка-
заться выше хищника. Если бе-

лый медведь видит, что человек  
выше, то он на него не пойдет. 
Если человек присядет, то у 
белого медведя сразу появ-
ляется охотничий инстинкт. 
Надо пошуметь громко, но 
не кричать.

!
Что делать, если встретил
белого медведя? 

Утыкалась носом в шапку, когда засыпала

Колымана позволяла Руслану брать 
ее на руки, а остальным нет.

26.10.2023

Анастасия КЛЕЩИК  
(«КП» - Благовещенск»)

Бабье лето 
задержало 
перелетных птиц 
в Приамурье.

Перелетные птицы в 
этом году позже обыч-
ного покидают Приаму-
рье. Бабье лето на юге 
области почти на неделю 
сдвинуло сроки миграции 
пернатых. Пока дальнево-
сточные аисты, журавли 
и гуси, которые обычно к 
этому моменту улетают на 
юг, еще бродят по полям 
и лугам в южных районах 
региона.

 - Сейчас в Амурской 
области держится теплая 
погода, поэтому большин-
ство журавлей (японские, 
даурские и черные) оста-
ются на убранных полях. 
Японские журавли во-
обще улетают из регио-

на очень поздно. Напри-
мер, Снежинка, которую 
мы отслеживаем с помо-
щью специального треке-
ра, в прошлом году 
улетела только  
15 ноября, а 
в позапро-
шлом -  
19 но-
я б р я , 
к о г д а 
уже за-
мерзли 
все во-
д о е м ы 
и лежал 
снег, - рас-
сказал био-
лог-охотовед и 
орнитолог Антон Сасин.

Краснокнижные птицы 
начнут улетать с первыми 
серьезными заморозка-
ми. Пока что на зимовку 
отправились гуси и жу-
равли с севера региона. 
К примеру, семейство 
серых журавлей из Маг-

дагачинского района, за 
которыми наблюдали спе-
циалисты, покинули места 
гнездования 6 октября. В 
этой местности уже всту-
пает в свои права мороз, 
добывать корм становит-
ся сложнее.

Также в теплые края пе-
ребрались болотно-луго-
вые птицы: бекасы, кулики 
и их «родственники». Они 
питаются насекомыми, для 
которых установившаяся 
ночная температура не 
слишком комфортна.

Дальний Восток: живой уголок

Хранитель 
Арктики 

заботится 
обо всех ее 
обитателях, 

от самых 
маленьких 
до самых 
больших.
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Японские журавли поздно улетают 
из мест гнездования.

ПЕРЕЛЕТ ПЕРЕНОСИТСЯ

Тепло, и никуда 
не хочется
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Владимир МАЗЕНКО

НЕФТЯНОЕ 
НЕПОСТОЯНСТВО

Нефть - она нервная. Ей 
все равно, кто прав, а кто ви-
новат. Она дорожает даже не 
на фактах. На эмоциях. На 
прогнозах. На угрозах. На 
людской мнительности: «А 
вдруг будет еще хуже?»

И чем дальше, тем больше. 
23 октября нефть на миро-
вых рынках перепрыгнула 
отметку в $92 за баррель - 
притом что еще в начале 
октября стоила $86. А ведь 
большую часть года цена 
держалась ниже $80, а по-
рой падала почти до 70.

- Любая эскалация на 
Ближнем Востоке приводит 
к росту цен на энергоноси-
тели, - констатирует руково-
дитель аналитического управ-
ления Фонда национальной 
энергетической безопасности 
Александр Пасечник. - И сце-
нарий, по которому к концу 
года мы увидим цену в $100 
за бочку нефти, выглядит бо-
лее вероятным, чем, скажем, 
отскок цен до $80.

ЕСТЬ ВАРИАНТЫ
Как дальше будет разви-

ваться конфликт, точно не 
скажет никто. Но аналитики 
Bloomberg попробовали.

Они смоделировали три 
сценария возможного раз-
вития ситуации на Ближ-
нем Востоке и ее влияние 
на экономику. Если корот-
ко: ничего хорошего эскала-
ция не сулит, но при любом 
раскладе рост цен на нефть 
продолжится. Из этого мо-
гут извлечь экономическую 
выгоду страны - экспортеры 
нефти. Крупнейшие из них - 
Саудовская Аравия, США и 
Россия.

 
Сценарий 1:
хуже не будет

Если конфликт останется в 
границах Израиля и Газы, эф-
фект для мировой экономики 
будет минимальным. Цены на 
нефть поднимутся всего на 
3 - 4 доллара за баррель.

 
Сценарий 2:
конфликт с соседями

В противостояние втягива-
ются Ливан и Сирия. Нефть 
дорожает на 10%, а рост ми-
рового ВВП замедлится до 
2,4%. Мировая инфляция в 
2024 году составит около 6%.

 
Сценарий 3:
большая война

Этот вариант - наименее 
вероятный.

Если конфликт приведет 
к прямому столкновению 
Израиля и Ирана, цены на 
нефть могут подняться до 
$150 за баррель, а инфляция 
в 2024 году вырастет до 6,7%. 
Рост мирового ВВП сокра-
тится до 1,7%. Мировая эко-
номика свалится в рецессию.

- В формирование цен на 
нефть снова вернулись гео-
политические риски, - гово-

рит Александр Пасечник. - 
Но для экспортеров нефти 
это позитивный тренд. И для 
России - в том числе.

Ведь нефть остается глав-
ным экспортным товаром 
России. И чем она дороже, 
тем больше налогов платят 
экспортеры - на дороги, 
школы, больницы и т. д. Да и 
курс рубля от цены на нефть 
зависит. За последние две не-
дели он заметно укрепился: 
доллар снизился со 101,36 до 
95 рублей. Дорогая нефть - 
одна из причин укрепления.

Тут, конечно, вспоминает-
ся потолок цены: западные 
страны хотят, чтобы россий-
ская нефть продавалась не 
дороже $60 за баррель. Одна-
ко на это их требование уже 
мало кто обращает внимание 
(см. «А в это время»).

ЧТО МЫ ПОСТАВЛЯЕМ 
В ИЗРАИЛЬ…

Но не нефтью единой... 
Как может повлиять военная 
эскалация на торговлю между 
Россией и Израилем?

Товарооборот между на-
шими странами не слишком 
большой. Доля Израиля во 
внешней торговле России 

составляла в последние годы 
0,2 - 0,3%.

Мы традиционно постав-
ляли в Израиль нефть и ме-
таллы. Кроме того, Израиль 
покупает у России продо-
вольствие: пшеницу, бобо-
вые, подсолнечное масло. 
Вряд ли эти статьи экспор-
та сильно пострадают. А ес-
ли это временно случится, 
большинство экспортеров 
не заметит: слишком малы 
объемы.

Что действительно вызы-
вает тревогу, так это драго-
ценные камни. Над россий-
скими алмазами, которые мы 
поставляли в Израиль, навис-
ла серьезная угроза. Но она не 
связана с военным конфлик-
том. Израиль является миро-
вым лидером по огранке дра-
гоценных камней. Примерно 
четверть всего нашего экс-
порта в Страну обетованную - 
это необработанные алмазы. 
Оттуда они уже ограненными 
идут на мировые рынки.

А 70% мирового спроса на 
алмазы приходится на стра-
ны «Большой семерки», кото-
рые мечтают лишить Россию 
возможности зарабатывать на 
продаже драгоценных кам-

ней. И недавно стало извест-
но, что G7 работает над за-
претом импорта российских 
алмазов. Так что Россия мо-
жет лишиться очень важного 
для себя рынка сбыта.

- Если введут санкции, то 
рынок Израиля будет для нас 
закрыт. Цена на российские 
алмазы может упасть, - сказал 
«КП» исполнительный дирек-
тор Гильдии ювелиров России 
Владимир Збойков.

…И ЧТО ОТТУДА ВЕЗЕМ
До введения антироссий-

ских ограничений на Изра-
иль приходилось до 10% всех 
ввозимых к нам из-за рубежа 
овощей. Больше половины 
импортного перца и морко-
ви поступало к нам именно 
из Израиля. А еще Земля 
обетованная давала нам не-
мало картофеля, сельдерея, 
помидоров. Кроме того, из 
Израиля к нам везли до по-
ловины от общего импорта 
авокадо.

Сейчас российская экс-
портно-импортная стати-
стика засекречена. Но про-
довольствие под санкции не 
попало, да и авокадо (а также 
картошка и морковка зимой) 
у нас до сих пор не вызрева-
ют. Поэтому вряд ли данные 
сильно изменились за по-
следние полтора года.

Однако этим товарам сейчас 
угрожает военный конфликт. 
Главные воздушные ворота 
Израиля - тель-авивский 
аэропорт Бен-Гурион - ока-

зался недалеко от эпицентра 
боевых действий. Да и экс-
перты опасаются, что скоро 
и сам Израиль столкнется с 
дефицитом. Ведь 75% поми-
доров и перцев, как и многие 
другие овощи, выращиваются 
у границы с Газой - и никто 
сейчас не сможет поручиться, 
что эти плантации не постра-
дают от обстрелов.

Кроме того, в израильских 
теплицах работало около 
шести тысяч гастарбайте-
ров. Многие из них решили 
вернуться домой. Что чревато 
снижением урожайности. И 
ростом цен.

- В ситуации любого кон-
фликта происходит пере-
настройка путей движения 
товаров. В результате вся про-
дукция становится дороже, - 
объясняет декан факультета 
международных экономиче-
ских отношений Финансового 
университета при Правитель-
стве РФ Павел Селезнев. - 
Вывод для нас должен быть 
таким: то, что мы можем про-
изводить сами, мы должны 
производить сами. Нужно 
посмотреть, поставки каких 
товаров из Израиля для нас 
критичны, где они составля-
ют долю больше 50%, и где-
то заместить эту продукцию 
самим, а где-то найти других 
поставщиков.

Кроме овощей и фруктов, 
из Израиля мы везем в стра-
ну не так много товаров. Это 
продукция машиностроения, 
химпрома (включая космети-
ку), а также текстиль, керами-
ка, спортинвентарь.

Картофельно-алмазный 
Тель-Авив

Как теперь заходить на 
«Госуслуги», 

правила поменялись - 
читайте на сайте

М
ак

си
м 

БЛ
ИН

О
В/

РИ
А 

Но
во

ст
и

Тель-АвивОт нефти по $150 до роста цен на фрукты 
и овощи: как война в Израиле может 

повлиять на экономику России.

А В ЭТО ВРЕМЯ

От потолка 
нет толка

Минфин России сообщил, что 
средняя цена российской неф-
ти Urals в сентябре была выше 
$83 за баррель. Это более чем 
на треть превышает потолок в 
$60, установленный «Большой 
семеркой» совместно с ЕС и 
Австралией.

- Дело идет к фактическому 
исчезновению потолка. Но рас-
слабляться нельзя. Ведь Запад 
может начать усиливать давле-
ние на иностранные компании, 
которые перевозят российскую 
нефть, - комментирует руково-
дитель аналитического управ-
ления Фонда национальной 
энергетической безопасности 
Александр Пасечник.
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КСТАТИ

Но в крайнем случае есть и другие поставщики свежего весеннего 
картофеля - Египет, Пакистан, Иран. По последним данным, из того же 
Египта к нам поступает в 18 раз больше картошки, чем из Израиля, 
и Страна фараонов легко заменит соседа на российском рынке.

А что с картошкой?
Отдельно остановимся на израильском
 картофеле. Он появляется в наших 
магазинах в основном весной, когда 
в хранилищах заканчиваются запасы своей, 
да и хочется уже чего-нибудь свежего. Остается 
надеяться, что к тому времени конфликт уляжется.

Израильская картошка - частый гость на российских прилавках. Но поступает 
она в основном весной, когда кончаются запасы своих корнеплодов.
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Николай ГЕРАСИМОВ

Катрин родилась 
в военном 1943 году, 
она была одной из трех 
девочек, появившихся 
на свет в семье акте-
ров Мориса Дорлеака 
и Рене Денев. Морис от 
театральной карьеры 
отказался, стал зани-
маться дубляжом аме-
риканских фильмов на 
французский язык. Это 
приносило деньги: дет-
ство Катрин и ее сестер 
было вполне обеспе-
ченным. Правда, мать 
умерла, когда Катрин 
было 8 лет, и это сдела-
ло ее очень замкнутой. 
Тем не менее ее энер-

гичная сестра Франсуа-
за вытаскивала нелю-
димую Катрин в свет. 
На какой-то вечерин-
ке она встретилась с о 
своим будущим неофи-
циальным мужем Роже 
Вадимом. За несколько 
лет до этого он превра-
тил в большую звезду 
Брижит Бардо, сняв ее 
в фильме «И Бог соз-
дал женщину». И Денев 
тоже собирался сделать 
суперзвездой, но, увы, 
роль в картине «Порок 
и добродетель», кото-
рую он ей организовал, 
оказалась провалом 
и чуть не похоронила 
карьеру начинающей 
артистки.

ПЕСНИ ПОД 
ЗОНТИКАМИ 

А прорывом стала 
роль в «Шербурских 
зонтиках» совсем дру-
гого режиссера, Жака 
Деми, доставшаяся Ка-
трин почти случайно. 
В фильме должна бы-
ла сниматься певица 
Изабель Обре, но не-
задолго до съемок она 
попала в автокатастро-
фу и угодила на боль-
ничную койку. Денев 
Деми поначалу не по-
нравилась, однако его 
жена Аньес Варда (сама 
знаменитый режиссер) 
поколдовала над Ка-
трин, сделала ей дру-
гую прическу… И Деми 
утвердил девушку.

В фильме все персо-
нажи пели, даже обыч-
ные реплики прогова-
ривались речитативом. 
На стадии съемок такое 
решение казалось безу-
мным. Но на Каннском 
кинофестивале 1964 го-
да «Шербурские зонти-
ки» получили «Золотую 
пальмовую ветвь». А 
вот с Роже Вадимом ни-
чего не получилось ни 
в профессиональном, 
ни в личном плане: они 
расстались (на память 
у Катрин остался сын 
Кристиан Вадим)..

ПОХИТИТЕЛЬНИЦА 
МУЖСКИХ СЕРДЕЦ

Замуж она вышла 
чуть позже, за британ-

ского фотографа Дэви-
да Бэйли, снимавшего 
многих знаменитостей. 
Через два года они рас-
стались, еще через не-
сколько лет официаль-
но развелись. Бэйли 
вспоминал, как это 
было: «Она находилась 
в Париже, я в Лондоне. 
Она позвонила и ска-
зала: «Ох, Бэйли, пре-
красные новости. Нас 
развели». Я спросил: 
«А что в этом прекрас-
ного?» Она ответила: 
«Теперь мы сможем 
стать любовниками!»

Бэйли так и остался 
единственным ее за-
конным мужем. Вот 
и следующий боль-
шой роман, с актером 
Марчелло Мастроянни, 
не увенчался походом 
в церковь - зато в нем 
родилась дочь Кьяра 
Мастроянни, ставшая 
довольно известной 
актрисой. Денев и Ма-
строянни провели вме-
сте четыре года.

Еще были рома-
ны с оператором Хью 
Джонсоном и бывшим 
главой телеканала 

Canal+ Пьером Лескю-
ром. Это официально. 
А неофициально ей 
приписывалась связь 
с Романом Полан-
ским, Клинтом Иству-
дом, Джоном Травол-
той, Сержем Генсбуром, 
Джонни Холлидеем…

В 1991 году они с Ле-
скюром расстались (хо-
тя остаются ближайши-
ми друзьями), и с этого 
момента как отрезало: 
ни один журналист не 
знал, с кем роман у Ка-
трин Денев.

Не разглашала она 
подробностей и о пла-
стической хирургии, 
к услугам которой, 
скорее всего, прибегала 
(«А почему нет?» - все, 
чего удалось добиться 
журналистам). И об 
инсульте, который слу-
чился у нее в 2019 году. 
Выкарабкаться помог-
ли старый друг Лескюр, 
дети и пятеро внуков. 
И, справившись с бо-
лезнью, Катрин Денев 
продолжает сниматься 
в кино - разве что с ку-
рением наконец завя-
зала.

Клубный пиджак

С режиссером Роже Вадимом 
на съемках его фильма «Порок 

и добродетель», 1962.
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Это фото было 
сделано год назад: 

почти 79-летняя Денев 
на 79-м Венецианском 

фестивале.

Катрин ДЕНЕВ - своему мужу:

Милый, мы развелись - теперь 
мы можем стать любовниками!
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С Марчелло Мастроянни в фильме 
«Такое случается только с другими» 

(реж. Надин Трентиньян, 1971).

Исполнилось 
80 лет 

гранд-даме 
французского 

кино.

Самые известные 
фильмы с актрисой

� «Шербурские зонтики» (реж. Жак Деми, 1964)
� «Отвращение» (реж. Роман Полански, 1965)
� «Дневная красавица» (реж. Луис Бунюэль, 1965)
� «Голод» (реж. Тони Скотт, 1983)
� «Последнее метро» (реж. Франсуа Трюффо, 1980)
� «Восток-Запад» (реж. Режис Варнье, 1999)
� «Молодая кровь» (реж. Эмманюэль Берко, 2015)

С Дэвидом Бэйли, 
единственным законным 

мужем, 1966.
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Екатерина БУРМИСТРОВА

Как сложилась судьба 
актеров знаменитой 
исторической мелодрамы.

Первая серия «Бедной Насти» поя-
вилась в эфире СТС в конце октября 
2003 года. История русской крепост-
ной актрисы, от которой без ума весь 

светский Санкт-Петербург, покорила 
не только российского, но и зару-
бежного зрителя. Сериал из 127 серий 
показали еще в 34 странах мира! От-
личный актерский состав, берущая 
за живое история, великолепные де-
корации и костюмы позволяют по-
грузиться в атмосферу середины XIX 
века. Давайте узнаем, как изменились 
актеры и как сложилась их судьба.

«Бедная Настя» 20 лет спустя:

Елену Корикову вычеркнули из профессии, 
а Петр Красилов устал быть красавчиком

Ка
др

 и
з 

се
ри

ал
а 

«Б
ед

на
я 

На
ст

я»
/g

lo
ba

llo
ok

pr
es

s.
co

m

Ка
др

 и
з 

се
ри

ал
а 

«Б
ед

на
я 

На
ст

я»
/g

lo
ba

llo
ok

pr
es

s.
co

m

В сериале Антон сыграл 
Андрея Долгорукого. Од-
на из ключевых ролей Ма-
карского  - капитан Феб 
де Шатопер в мюзикле 
«Нотр-Дам де Пари» 
еще в 2000-х. Эта роль и 
определила амплуа актера - 
чувственные, романтичные 

герои. Он держит себя в 
форме, большое внимание 
уделяет озвучке и музы-
кальной карьере, словно 
сознательно отказавшись 
от ролей в фильмах. Антон 
с головой погрузился в 
семейную жизнь, которая 
счастливо сложилась еще 

в 1999 году. С супругой, пе-
вицей Викторией Макар-
ской, воспитывают двоих 
детей, периодически опро-
вергая слухи о разводе. Ак-
тер - сторонник традицион-
ной, патриархальной семьи, 
о чем регулярно говорит в 
интервью.
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Петр Красилов сыграл Михаила Репнина. Долгое время Красилову доставались 
роли красавцев, импозантных молодых мужчин - и актер сознательно ушел от этого 
образа. Он набрал вес, отрастил щетину и сейчас преимущественно играет на теа-
тральной сцене, в основном в антрепризных постановках. Был дважды женат, при-
чем второй брак продержался 16 лет, у него взрослые сын и дочь. Заметных ролей 
в кино и сериалах давно нет.
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Актриса, сыгравшая в сериале Ан-

ну (см. «Вопрос - ребром»), не может 
похвастаться обилием предложений от 
режиссеров. У красивой, эффектной жен-
щины было немало романов с известными 
мужчинами. Один из ухажеров пообещал, 
что уничтожит ее как актрису и женщину, 
после чего Елену действительно переста-
ли приглашать на съемки. Правда, месть 
это или просто так сложилась актерская 
судьба, неизвестно.

Корикова родила сына Арсения от одно-
кашника по ВГИКу Дмитрия Рощина 
(жениться ему не позволила мать, актри-
са Екатерина Васильева, впоследствии 
он стал священником), была замужем 
за клипмейкером Максимом Осадчим. 
Сейчас много времени проводит за гра-
ницей со своим состоятельным мужчиной 
(с ее слов, мужем). За последние четы-
ре года она не участвовала ни в одном 
проекте.
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Сыгравшая роль принцессы Марии Гессен-
Дармштадтской актриса словно рождена, чтобы 
играть особ голубых кровей. С годами Марина только 
хорошеет и становится все более востребованной в 
индустрии - например, в этом году у нее сразу восемь 
премьер, включая сериал «Екатерина. Фавориты», 
где, разумеется, играет главную роль императрицы.

О своей личной жизни она рассказывает немного. 
Известно о романе с Александром Домогаровым, 
который в итоге закончился болезненным расста-
ванием, неудачном замужестве с актером Иваном 
Стебуновым. Зато теперь у Александровой счаст-
ливый брак с телевизионным режиссером Андреем 
Болтенко (в частности, он ставил церемонию от-
крытия Олимпийских игр в Сочи), от которого она 
родила двоих детей.

Петр Красилов (Михаил Репнин)

Елена Корикова (Анна/Настя)

Даниил Страхов (Владимир Корф)

Антон Макарский (Андрей Долгорукий)

Марина Александрова (Мария Гессен-Дармштадтская)

46 
лет

47 
лет

41 
год

51 
год
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26 
лет

27 
лет

27 
лет

31 
год

21 
год

ВОПРОС - РЕБРОМ
Почему сериал про Анну так называется?
Все просто: Анастасия - крестильное имя Анны, 

внебрачной дочери Петра Долгорукого (что зри-
тель узнает не сразу).

Сыграл влюбленного в Анну ба-
рона Владимира Корфа. Этот 
сериал сделал актера популярным 
и востребованным, его карьера 
стабильно пополняется новыми 
работами («Дети Арбата», «Зна-
харь», «Комплекс бога»).

Его современная фильмография 
представляет собой галерею бру-
тальных красавчиков с нахмурен-
ным взглядом. Работу в театре ак-
тер тоже не забросил и регулярно 
выходит на сцену в новых образах.

О своей личной жизни Даниил 
не распространяется. Известно 
лишь то, что он более 20 лет в 
браке с актрисой Марией Лео-
новой, который чуть не был раз-
рушен слухами об интрижке с 
Еленой Кориковой на съемках 
«Бедной Насти». Даниил и Мария 
до сих пор вместе, детей у пары 
нет.

47 
лет
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

- Привет! Познакомимся?
- А ты кто?
- Возможно, тот, кого ты 

всю жизнь ждала!
- Дед Мороз - это ты?!

�  �  �
Вот правильно гово-

рят, что причина бо-
лезни одного органа 
связана с другими. Я, 
например, застудил 
почки из-за нехватки 
мозгов.

�  �  �
Сначала я думала, что 

он мне с ней изменяет, а 
сейчас поняла, что это он 
ей со мной изменяет.

Так сразу хорошо ста-
ло!..

�  �  �
Пакет с пакетами?
Ерунда!
Вот гараж за пять км 

от дома для хранения 
трехлитровых банок - 
вот это тема!

�  �  �
- Слышал, что теперь пра-

воохранители будут не про-
сто бороться с коррупци-
ей, а объявляют ей войну. 
Не пойму, в чем разница.

- Ну как же! На войне 
трофеи принято оставлять 
себе.

�  �  �
Вчера учили уроки.
Я орала, ребенок ре-

вел, бабушка писала со-
чинение!

�  �  �
Бесит, когда у тебя эк-

зистенциальный кризис, а 
ты не можешь выговорить 
это слово.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Продюсер с лицом Вячес-
лава Манучарова из филь-
ма «Ласковый май». 7. Царь 
народа Израиля, с родом 
которого связывают Иисуса 
Христа. 8. Культовая рок-
группа «Король и ...». 9. Что 
должно выйти из строя, что-
бы телевизор замолк? 10. 
Какой плод в сушеном виде 
непременно входит в рацион 
американских астронавтов? 
12. Маршрут для винта. 14. 
От кого удача воротит нос? 
15. Ягодки в сладкий плов. 
16. Что напоминает поле 
для крикета? 19. Музыкаль-
ный жанр в основе комедии 
«Под крышами Монмартра». 
23. Закуска к пиву. 24. Кто 
такая кабарагойя? 25. В ка-
ком городе открыли первую 
в Германии консерваторию? 
26. Хитовый Джастин. 27. 
Игра в забивание мяча в 

лунку. 28. Печь для гости-
ной. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ка-
кая кукла родилась в 1959 
году? 2. Кот начхал. 4. Звез-
дочки от тараканов. 5. Леген-
дарная певица ... Юрьева. 6. 
Репчатый компонент винегре-
та. 8. Инвентарный номер на 
офисной мебели. 9. Грузчик 
при кораблях. 11. Какие ко-
леса выпускают? 13. Какие 
ноты печалью окрашены? 
14. «Марципановая столица» 
Германии. 17. N как сторо-
на света. 18. Рюмашка под 
водочку. 20. Откуда родом 
художник Клод Моне? 21. 
С каким языческим богом 
связан храм, в котором по-
гиб библейский Самсон? 22. 
Кто сыграл роль лейтенанта 
Коломбо? 24. Партия либе-
ралов британского замеса. 
25. Самый ленивый хищник 
Африки.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Раз-
ин. 7. Давид. 8. Шут. 9. Динамик. 10. Абрикос. 12. 
Резьба. 14. Лузер. 15. Изюм. 16. Эллипс. 19. Оперетта. 
23. Рак. 24. Варан. 25. Лейпциг. 26. Бибер. 27. Гольф. 
28. Камин. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Барби. 2. Минимум. 4. 
Анис. 5. Изабелла. 6. Лук. 8. Шильдик. 9. Докер. 11. 
Шасси. 13. Минор. 14. Любек. 17. Север. 18. Стопка. 
20. Париж. 21. Дагон. 22. Фальк. 24. Виги. 25. Лев.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 270-69-10
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Виктория 
ЛАПИНА, 
24 года. 
Самара:

- Еще маленькой 
девочкой я 

впервые увидела 
показ мод 

«Виктория Сикрет - 
2003». Я влюбилась 

в этих сильных 
и красивых 

женщин 
с подиума. Сейчас 

я модель, и эта 
работа придает 
мне все больше 

уверенности 
в себе, и я смотрю 

только вперед.
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:

- Кожаные шорты - 
модный элемент, 
о котором редко 
вспоминают. Но 
если у вас такие 
вот красивые ноги, 
как у Виктории, 
то шорты из кожи 
или ее экологических 
вариантов - 
прекрасный аналог 
классической 
юбке.

Письма с фото 
присылайте по адресу: 

«Комсомольская 
правда», 

ул. Новодмитровская, 
д. 5А, стр. 8, 

Москва, 127015.
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП». 

Или на e-mail: 
miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!
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Звоните нам!

(495) 777-02-82
СПАСИБО, ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!

Если у вас есть: тема для публикации отклики на статью жалобы на доставку

 �  Учредитель, редакция и издатель - АО «Издательский дом «Комсомольская правда».

 �  Автор современной 
версии издания -
Владимир Николаевич 
СУНГОРКИН.

 �  Главный редактор,
генеральный директор 
Олеся Вячеславовна
НОСОВА.

 �  Шеф-редактор 
Е. САЗОНОВ.

 �  Ведущий 
редактор номера 
А. ДЯТЛОВ 
(зам. главного 
редактора).

ясно      облачно         пасмурно        дождь        гроза           снег

Прогноз погоды на завтра, 27  октября

    Ночью     Днем Давление* Влажность   Ветер      Восход Закат
Благовещенск    -3...-2   +6...+9 750 35% 1 м/с, ю-з  07.10 17.16 
Владивосток    +5...+4   +6...+9 746 44% 8 м/с, с         07.39 18.12
Хабаровск    +3...+1   +8...+9 756 33% 4 м/с, з 07.35 17.49
Южно-    +10...+8   +12...+14 755 72% 1 м/с, ю-з 08.03 18.22 
Сахалинск
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